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Policiais pres s
•

em flagrant.�:
Quatro policiaismilitares

que trabalham no departa
mento ambiental da

corporação, foram presos em

flagrante tentando extorquir
R$ 2 mil de um agricultor no
distrito de Marcílio Dias.

Houve reação no ato da pri-

são, o que provocou troca de
tiros entre os policiais. Dois
deles ficaram feridos. Um

dos infratores levou um tiro

na .cabeça e outro policial,
1

..
envolvido na ação, levou um

...tiro no braço.
PÁGINA9

Vai começar a festa!

PÁGINA7

Começa hoje a

13.a FestaEstadual do

Mate - Fesmate. São

esperadas cerca de 50

mil pessoas para a fes

ta que tem no Grupo
Ira, hoje à noite, sua

primeira grande atra

ção. Amanhã, a festa

chega ao seu au

com o show da: dupla
sertaneja Zezé di

Camargo e Luciano.

No domingo, 12, a

Fesmate se encerra

com o show de

Adriana e a Rapazia
da.

Glauco J. Buenct

t

2!! princesa da Fesmate 2004, Janainà Chagas; Rainha, Paola Soares de Andrade
e a 1!! princesa Paula Regina Ferreira

Justiça recolhe placas irregulares
A Justiça Eleitoral recolheu nas últimas duas semanas,

18 placas de propaganda política instaladas de forma irre

gular nos municípios de Canoinhas e' Três Barras. Saiba

quem são os infratores.
PÁGINA4

I)esfilesnaarcana
dia daindependência

Confira as. fotos dos desfiles cívicos que acontece

ram na terça-feira, 7, em Canoinhas, Três Barras e Bela

Vista do Toldo.
PÁGINAS 3 E 20

_

Estação de,Memórias

Um mergulho na história de uma das mais lendárias

estações ferroviárias do Brasil.: a Estação União.
PÁGINA 11

CAC vence 'pela
3a vez consecutiva

PÁGINA19

-r: I

Edinei Wassoaski

Adosarec premia
doadores de sangue

252 doadores receberam medalhas banhadas a ouro. O

número de medalhas ganhas correspondia ao número de

doações feitas ao longo do tempo em que são doadores.
PÁGINA18

Orestes Golanovski se emociona durante discurso.

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 465
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Festa da erva-mate?
�, Parece mentira, mas não é!
.' Fesmate, a tradicional festa canoinhense foi idealizada
•

� até onde se entende, é idealizada com o intuito de prestigiar
..

:a indústria ervateira do município. Hoje, o Correio do Norte

estará lançando na festa o especial Fesmate 2004, uma COTJl

:pilação de textos, dados e fotos que contam a história das

t13 edições da festa. Como tudo começou e como a festa se

.,perdeu na intenção de ser a festa estadual da erva-mate.

:Desse trabalho de pesquisa constatamos o que parece ób-
..

:,vio: a festa descaracterizou-se. Não existe mais uma

�emática bem trabalhada. Não que isso seja culpa dos

. :organizadores da festa. O fato é que a indústria ervateira
v..,

:;:çanoinhense está trabalhando cada vez mais timidamente.

:Uma festa da dimensão da Fesmate é grande demais para
lIma indústria que infelizmente vem decaindo em propor-
"

�ção.
� Em 2000, segundo dados da Amure, a produção
�:ervateira local, foi de 14,5 milhões de quilos de erva-mate
I.·
....

em folha, produzindo 5,2 milhões de quilos de erva para
chimarrão, por meio de 14 indústrias instaladas com �egis
tro no lbama. Isso representa 2,5% da produção industrial

Se comparado há alguns anos, o ouro

verde já não está mais dourado.

canoinhense. Aquela que foi a maior riqueza do município
no passado, o chamado ouro verde, perdeu em produção
e prestígio. Em 2001, a cidade de Catanduvas-SC con

seguiu que aAssembléia Legislativa lhes agraciasse com

o título de capital estadual da erva-mate, título esse que
era de Canoinhas. O que parece merecimento de

A independência e a educação
PROF. ANTÔNIO VALMOR DE CAMPOS*

; A independência de um país pressupõe
�que aos seus cidadãos possam ser ofereci

:dos direitos e garantias básicas como a li

:herdade, inerentes a sua cultura, saúde e

�Educação de qualidade.
: No Brasil, sempre tivemos problemas
�com aEducação, principalmente quando ela
!fé usada pelos detentores,do poder como ins
trumento de dominação e hegemonização

: de suas propostas e idéias.
Atualmente atravessamosmais uma fase

�em que todos falam em Educação, porém,
:para alguns ela émero instrumento de alfa

:':betização para consumir os produtos da

:tecnologia que exigem conhecimentos mí
�himos de números e letras.
"" Nós, professores de Santa Catarina, que
:remos uma Educação libertadora, voltada

=para a construção da liberdade de pensamen
::"to e da cidadania, por isso, queremos Edu
�cação pública de qualidade para todos, ofe
�;recendo as mesmas oportunidades, como
�'Prescrevem as nossas Constituições estadu
�al e federal.
'" Para termos Educação de qualidade é

preciso que o governo. invista os recursos

=públicos necessários, não só em construções'"

: bonitas, mas em equipamentos didáticos,
�'pedagógicos e tecnológicos e, principal-
,.
II

.,.

""

mente no material humano, no professor,
na professora, nos especialistas e nos demais
trabalhadores da Educação, pois são eles

quem garantem que a aprendizagem se con

cretize e os nossos estudantes possam ter as

condições necessárias para enfrentar as ad
versidades e desafios impostos por essa so-
ciedade.

'

A Educação não acontece em gabinetes
pomposos, por leis, decretos ou porque as

salas são bonitas. Ela acontece quando os

profissionais daEducação estão habilitados,
preparados emotivados; pois são esses que
estão no dia-a-dia na sala de aula, diante dos
alunos. Atualmente, esses profissionais pre
cisam preocupar-se a cadamomento como
vão garantir o sustento da família, pagar a
água, a energia e o aluguel. É preciso traba
lhar 50 ou 60 horas semanais para garantir a
sobrevivência e não sobra tempo especial
mente para pensar em comprar livros a fim
de oferecermais aos alunos ou-para buscar
melhores alternativas didáticas e pedagógi
cas quemelhorem o aprendizado.

Mesmo diante desse quadro, em Santa
Catarina a Educação pública tem tido résul
tados positivos pois todos os profissionais
da Educação do nosso estado têm compro
misso com o desenvolvimento, com o alu-

no, com a construção da cidadania. Estamos
fazendo nossa parte. Falta o governo assu

mir a sua, começando pelo respeito aos es

tudantes, respeitando o número de alunos

compatíveis com as salas, cumprindo a le

gislação; com os materiais didáticos e pe
dagógicos necessários na quantidade sufi
ciente; mantendo o funcionamento de bi
bliotecas e laboratórios; e garantindo o pa
gamento de um salário digno aos profissio
nais da Educação.

Estamos saturados de promessas, preci
samos de valorização e respeito, começan
do pela remuneração, cursos de aperfeiçoa
mento e formação para os não habilitados.
Faltam professores em Santa Catarina, em
diversas áreas e isso tem ummotivo, que é a
total impossibilidade de sobrevivência dig
na com o salário pago no estado.

Queremos contribuir com a construção
da verdadeira independência, com sobera

nia, onde os brasileiros possam orgulhar-se
de sua pátria, do seu país, onde todos te

nham dignidade. Vamos, pois, lutar para es
tarmos incluídos nessa soberania.

*Prof Antônio Valmor de Campos
CoordenadorEStadual do SINTE
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Proibição à liberdade total
NÁVIA T. PATTUSSI BEDIN

'"

r:�

�' As gerações anteriores à minha sonha-
�'vam com tempos mais liberais;principal
�:mente no sexo e na política. Sonhavam, é
"claro, com tudo aquilo que não tinham, que
'era proibido. Sonhavam com o fim da dita
: duramilitar, com a liberdade de imprensa,
:com o direito das mulheres votarem. Nos

:sos avós tinham êxtases de prazer ao ver o
:tornozelo feminino ou fragmentos do pes-

. :coço.A revelação do mfnimo já eramotivo
: de grandes emoções e mil fantasias. Não

::precisava muito para sonhar, pois a carên
�cia era de toda a ordem.
.

; Naquele tempo, como em qualquer tem-
: po, o enlevo da possibilidade de realização
: dos sonhos e, portanto, dos desejos, eramo
: tivo para imaginar no futuro a felicidade
�tõtal.A felicidade da nação estaria assegu-
rada através da queda da ditadura, da liber
�dade de imprensa, do direito ao voto femi

:nino, da liberação sexual das mulheres e por
�aí vai. Eis que esse tempo chegou e trouxe

:consigo a marca da nossa ingenuidade e ig
:norância total diante dos desígnios domun-
,!

,<

do. Fomos todos enganados! Os sonhos an
tigos foram alcançados, alguns até com um

certo excesso e o que restou de tudo isso?
Onde está a realização? Cadê a felicidade?
O que conseguimos nunca nos basta,
estamos sempre indo mais além! Somos um
saco sem fundo!

As opções de lazer se ampliaram e pa
rece que nada nos preenche. A "democra
cia" veio, meio capengamas está aí. O con

forto possível para viver bem é maior do

que nunca foi. As opções de objetos para
nos satisfazer são quase infinitas. As rela- .

ções entre homens emulheres agora podem
ser baseadas no amor e não em casamentos

arranjados. A sexualidade está mais libera
da e ... mesmo assim ...continuamos insatis
feitos.

E mais! Estranhamente, à princípio, os
índices de suicídio estão aumentando. O nú
mero de drogaditos também. A depressão
está na ordem do dia. No sexo, o corpo ex

posto escrachadarnente, commínimas par
tes encobertas já não excitamais com ames-

ma intensidade do tornozelo àmostra. Um

simples toque de mãos apaixonadas não é

capaz de suspender o desejo. Ninguémpode
parar! Teinos que sempre irmais além, além,
além. Cada vezmais ansiosos, angustiados
e deprimidos. Tudo bem, têm os "prozacs"
da vida e mil outras alternativas que pro
metem a felicidade de uma forma fácil e

rápida. E lá vamos nós de novo, como so

nâmbulos, agora não mais sonhando, mas
sendo um personagem desconexo de um

sonho sem eira nem beira. Algo precisa nos
parar! Talvez precisemos de algum "basta",
chega de excessos de tudo! Queremos um
pouquinho pelo menos das carências, das
"faltas" dos nossos antepassados para que o
nosso desejo possa fazer-se valer e possa
mos colocarnos diante do mundo como

agentes e não corno autômatos empederni
dos de tantos prazeres fugazes!

Návia T. Pattussi Bedin
Psicanalista epsicóloga
naviatêredamp.com.br

CHARGE Anuncie no

(47) 622·1571
comercialcn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

Rua Major Vieira, 423
Te!.. (47)622·2526
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Catanduvas, na: verdade não passou de influência polí!'.
ca, mas, enfim, fez com que Canoinhas perdesse Um d

I

. �

poucos títulos honráveis que o município possuía. Iss'
não enfraqueceu a indústria canoinhense, mesmo Por�
que os produtores de erva-mate do município não de.
monstram interesse em títulos nem em prestígio. Isso se
torna claro quando eles se mostram alheios a F�smate
É preciso considerar também, que a nossa indústria
ervateira não tem condições estruturais e financeiras de
patrocinar uma festa dessa dimensão. O prestígio qUe a
festa proporciona custa, e não são valores muito acessí.
veis.

Disso tudo podemos concluir sem medo de errai: a

Fesmate, mesmo que de forma aleatória, cresceu, se toro
nou uma festa regional, ao passo que a indústria que ela
prestigia decresceu.

Se comparado há alguns anos, o ouro verde já não
está mais dourado.

...4nf)fé �í;aattD
Tócnico Gerente

'

A casa bo s�u C0»11,utabot'
Assistência Técnica, 'Vendas, Manutenção,

Adesivos, Banners, Recorte de vinil

Rua: Vidal Ramos, 655 Sala 107 Galeria Edifíçio Annêmarll
Fone 622-8665 Cei 9976-7478 Canotnhas � se 89460'�

e
57 anos a serviço do Planalto Norte I
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Justiça recolhe
placas irregulares
CANOINHAS -A Justiça

Eleitoral recolheu nas últimas
duas semanas, 18 placas de

propaganda política instaladas
de forma irregular nos muni-

,

'cípios de Canoinhas e Três
Barras. Segundo ajuíza da s.a
Zona Eleitoral, dra. Dayse
Herget de Oliveira, as placas
foram recolhidas por estarem

/

irregulares de acordo com do
cumento assinado por todos os
candidatos a prefeito e verea

dor de Canoinhas, Três Barras,
Bela Vista do Toldo e Major
Vieira.

No documento, consta que
fica vedada a utilização de qual
quer tipo de propaganda elei

.

toral nos postes de iluminação
pública, nos viadutos, nas pas-

sarelas e nos postes dos muni
cípios acordados. O acordo as

sinado pelos candidatos proíbe
também que se utilizem para
instalar placas, pilares de via

dutos, pontes e passarelas e

muros de imóveis particulares
que divisem com vias públicas.

Segundo a juíza, a maio
ria das infrações são por des

respeito ao artigo que fala so

bre os muros de imóveis par
ticulares que divisem com vias

públicas. "Nós fizemos o acor
do, todos assinaram e não po
dem negar que não foram eles

que fizeram", afirma Dayse
que disse ainda que as placas
serão destruídas, sem qualquer
restituição aos candidatos in
fratores.
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cana ' Região
Educação de Três Barras

alfabetização de jovens e
TRÊsBARRAS - Enquanto

governo federal busca, somente
· �gora, por me.io .de .urn� �ande

.

mobilização diminruro rndice de
· analfabetismo entrejovens e adul-
· ios por todo o país, em Três Bar

ras noPlanaltoNorte, estápráti
cajávem recebendo apoio daatu
� administração desde o ano de

2001. De acordo coma Secretaria

deEducação,CulturaeEsporte do
município, a alfabetização de pes
soas com idade superior a 15 anos

vern sendo feita através de dois

programas: o EJA (Educação de
Jovens eAdultos) e o Telesala.

OElA, porexemplo, funcio
na no período noturno três vezes

por semana
com duas turmas no

Caie, no Distrito de São Cristó-
, vão, e uma turma naEscolaBási

caMunicipal Guita Federmann.
Atualmente, o programa atende

cercade 60 alunos com idades que
variarn entre 15 a 60 anos, ofere

cendo ensino de 1 a a 4a série. Em

quatro anos de atividade, oEJA já
formou 56 estudantes na 4

a série,
dos quais, 23 somente no ano de

2003.
Já o programa Telesala, em

Três Barras, já formou 380 alu
nos em quatro anos. Desde o ano
passado, através de urna parceria
entre aPrefeitura e o Sesi (Servi
ço Social da Indústria), ele passou
a se chamar ''Educação do Traba
lhador", com aulas realizadas de

segunda a sexta - feira. No Caie
. funcionam duas turmas do Ensi
no Fundamental no período ma
tutino e à noitemais quatro: duas
doEnsino Fundamental e duas do
EnsinoMédio. O programa aten
de também osmoradores da loca
lidade daCampininha, naEscola
BásicaMunicipal João Pedro de
Oliveira.

Segundo a secretáriadeEdu
cação, Cultura e Esporte, Maria
Aparecida Prado Brito, somente
no núcleo do Caie, o programa
Telesala Educação do Trabalha

dor, alfabetiza97 alunos doEnsi
no Fundamental e 87 do Ensino
Médio, totalizando 184 estudan
te. "Issomostra que o governo de
Três Barras tem urna preocupa-

ção especial com a educação e a

qualificação de sua população.A
educação no município é, com
certeza, referênciapara as demais
cidades da região, estado e país,
issoporque, o que vem sendo fei
to somente agorapelo o atual go
verno do federal já é urna realida
de em Três Barras desde 200 1 ",
frisa a secretária.

Nos dois programas de alfa

betização, a Prefeitura de Três
Barras disponibiliza a estrutura

física, o material pedagógico
educacional e fica responsável
pelo pagamento das mensalida
des dos alunos. No Educação do
Trabalhador o Sesi colabora
também com parte do material

pedagógico' e pagamento dos

professores.

ALFABETIZAÇÃO
AMPLIADA

Desde terça - feira, dia 31,
a alfabetização de jovens e adul
tos emTrês Barras passou a aten
dermais 229 pessoas. Foramno

vos núcleos de ensino naEscola

Municipal João Pedro de Olivei
ra, na Campininha; no Centro
Comunitário da Cohab, no bair
ro Vila Nova; na Escola Básica
João Pacheco de Miranda Lima

(Caie) e suas Extensões I e II;
Centro Municipal de Educação
Infantil Fantasias de Criança, no
bairro João Paulo II; no Salão

. Paroquial da Igreja Matriz São
João Batista e na Escola Básica
General Osório.

De acordo com a Secretária
de Educação, Maria Aparecida
Prado Brito, a alfabetização de

jovens e adultos no município
passa, a partir deste mês, a con
tar com um grande incentivo.
Através do projeto de lei n° 054,
de agosto de 2004, fica omuni
cípio responsável pelo repasse
de uma gratificação mensal de
R$ 20,00 a todos os alunos re

gularmente matriculados e que

freqüentam as aulas de alfabeti-
. zação. "Demos um grandepas
so para acabarmos de vez com o

fantasma do analfabetismo", fi
naliza a secretária.

MundO Cu r ioso ----PESQUISA: RONALDO BAUKAT

Chinês até o talo!

Amaior etnia do planeta forma urn gru
po da pesada.

Lotação: 1,3 bilhão de habitantes
Os chineses somam o mesmo número

demulçumanos do mundo
Que massa: 91 bilhões de quilos.

Se pulassem ao mesmo tempo, os chi
neses poderiam causar um tremor de terra

respeitável.

Língua solta: mandarim
O idioma, que só pode ser escutado lá

.

na pequena Cingapura, é o mais falado no
mundo.

Agorausatilizando-se de alguns dados·
coletados da revista Super-Interessante
bem como da internet deixemos nossas

imaginações a serviço da ciência.

.

O que aconteceria Se
todos os chineses.••

.•.CUSPISSEMNOMESMO
LUGAR?

Eles fariam um espetáculo razoável de
1 segundo nas cataratas do Iguaçu. Um cus

pe tem cerca de 1 mililitro. se os chineses

cuspissem nomesmo lugar produziriam 1,3
.

milhão de litros, um pouco menos que a

vazão media do Iguaçu, que é de 1,5 mi
lhão de litros por segundo. Mas se usarmos

a medida internacional de grande quanti
dade de liquido, os chineses não impressio- .

nam tanto: encheriam poucomais de meia

piscina olímpica.

...PLANTASSEMUMAARVORE?

Apenas 0,7% da área devastada damata
atlântiea estaria recuperada ao fim do
mutirão ecológico. Cada chinês teria de

plantar 139 arvores, um lote quadrado de
30metros de lado, para que o litoral brasi
leiro voltasse a ser tão verde quanto o que
Cabral avistou. se o reflorescimento fosse
feito naAmazônia, os chineses conseguiri
am recuperar apenas 37% da área

desmatada por ano. e a paciência oriental
seria muito útil nessa tarefa: mesmo vivei
ros grandes de espécies que se reproduzem
rapidamente como piinus, produzem ape
nas 20 milhões de mudas por ano.

...BEB,ESSEM UMAXíCARA DE
CAFE BRASILEIRO PORDIA?
Não teríamos nem urn grão no estoque.

Emesmo assim não daria para cada urn be
ber uma xícara por dia. Os chineses preci
sariam de 2,3 milhões de toneladas por ano,
e nossa produção em 2003 foi de 1,9 mi
lhão, A demanda aumentaria o preço do

grão e nosso café damanhã poderia se tor
nar tão caro quanto comer caviar emNova
York.

...GRITASSEMAOMESMO
TEMPO?

Eles poderiammatar você. O grito co
letivo atingiria mais de 150 decibéis, um
som capaz de provocar uma onda de cho

que igual ao de uma bomba quando explo
de. Se a distância fosse o único fator que
faz'o som ficarmais fraco enquanto se pro
paga, os chineses poderiam jogarWar com

alguém em Vladivostok, na Rússia, a 100

quilômetros da China. Na prática, a ação

dos ventos, o relevo e a absorção do som

pelo ar impediriam o berreiro.

...FORMASSEL\'[UMA RODA?
Mesmo se fossem bebês com 35 centí

metros de comprimento entre uma e outra

mão, poderiam dar um abraço coletivo no

equador de Júpiter. Mas a envergaduramé
dia dos chineses deve ser em tomo de 1,85
metro, o suficiente para formar cinco ro-

.

das no maior planeta do sistema solar, ou
seis ao redor da do equador da terra.

...ACESSASSEMA INTERNET?

Hoje isso seria impossível. As estima
tivas americanas são de que existem 1 bi
lhão de computadores no mundo. Mesmo
se cada chinês tivesse urn computador, um
modem e uma linha telefônica, os prove
dores seriam insuficientes. Ainda se não

. fossem, os canais de acesso não suportari
am o fluxo de dados. Emesmo se suportas
sem, o servidor não conseguiria responder
a 1,3 bilhão de requisições simultâneas.A
tecnologia atual escreveria servidor ocu-

. pado na tela de muitos computadoresmade
in China.

...PASSASSE À NOSSÀ FRENTE
EMFILA?

Essa fila não teria fim devido à taxa de

reprodução dos Chineses.

Na próxima semana: já imaginou você
ser seu próprio avô? Impossível de aconte
cer? Pois saiba que isso já aconteceu ou

quase, napróxima semana.

Atélá!!

faz você muito'fJlai.;). feliz.

•;:: .. visite a nova loja em

••••••
• CANGINHAI

•: •••• .

preencha o cupom e concorra a

•••••• : 1 TV PHILLIPI 21" TELA PLANA

•••••• • CI DVD EMBUTIDO

!,.::� . ,m,-!!';; precisar comprar nadaI
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prioriza
adultos

Divulgação

Escola de educação de adultos funciona no CAIC

A empresa Amigão Revendedor de Dlesel'Ltda, hoje
estabelecida com sede própria, na BR 280, KM 220 - bair
ro água verde; foi fundada no ano de 1994, no eijtanto atu

and 10 anos 1'10 mercado de óleo diesel e lubrificantes.
De'

.,
ente .lêgaU'zádo, aprovado 'e fiscalizadO' por todos

os órgãos públicos (municipais, estaduais e féderais).
O/Amigão possui frota própria de caminhões, devída

mente aprovados, licenciados e fiscalizados pelo INMETRO,

OS.Q�;àis,.utilizamo�p�r� fazer a entreqa do combustível a
nossps clientes cOÀsumidores.

.

Os equipamentos para armazenamento do combustí
, vel são cedidos e assistidos tecnicamente pelo Amigão.

O Amigão percorre com sua frota' todo o Norte
Cat se e S araná, fazendo as entregas de um

tív�1 puro 'tima qualidade, que é o orgulho do
ami 'é de seu nsumidores.

O Amigão, por.estar situado aqui no Planalto Norte,
.. recolhe todos os seús impostos e'que autornatlcarnente
volt m b�ne própria Jegi�q. :"

niigªp t grande,iàtisfação que ê� a'"de ge-
rar oportuni�ades de emprego, isto só vem em beneficio do
lado social.

.

Há Sü anos

.rineu, um grande
amig;o de Papanduva

Auxílios do Governador Irineu Borhausen aomunicípio de

Papanduva, concedidos graças aos esforços do sr. Benedito T.
Carvalho Junior,PrefeitoEsmeraldinoMaia deAlmeida,Revmo,
Padre Tadeu, sr, Walpomiro Ratuchinski, Miguel Heuko e

Ernesto Fernandes:
- trator de esteiras, marca Intematíonal, TD6, no valor de

CR$ 205.000,00; ,

- Cr$ 50.000,00 em dinheiro para auxiliar ainstalação do
município;

- Cr$ 50.000,00 em dinheiro para a reconstrução deboeiros
'e pontilhões danificados pela grande temporada de chuvas;

- Cr$ 30.000,00 em dinheiro destinados à reconstrução da
estradaPapanduva-Pinhal;

- Cr$ 20.ÚOO,OOem dinheiro, aUX11io à construção da Pon
te sobre o rio Canoinhas, na estrada que liga Monte Castelo a

Rio Novo;
- Cr$ 355.000,00 de auxílios de Irineu Bornhausen e

Papanduva em apenas 5 meses de existência do novo e futuroso

município!

Grande festival

Embenefício daEscolaNormal Sagrado Coração.de Jesus e
das Missões Brasileiras, domingo, dia 12 de setembro, amanhã ..

Club Canoinhense - 3,2.0Aniversário

32 anos de beleza, de capricho e qe temas recordações, 32
anos de venturas, 32 anos de festa, ,32 anos de alegrias sem par,
32 anos a vibrar nos corações!

.

Os nossos pagos ultimamente, vêm colhendo osmais suges
tivos e encomiásticos frutos, após as apresentações que se nos

dão a conhecer os idealizadores esportivos das diversas entida
des e agremiações, ou então os idealizadores dosBailes nosmeios
sociais citadinos.

Cine Teatro Vera Cruz cipresenta:

Hoje; às 20 horas:AHistória deWillRogers, emTechnicolor.
ComWillRogers Jr. e JaneWymann.

.
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Festival
,

reune

futebol no
BELAVISTADOTOLDO

- No domingo, 5, aconteceu um
grande festival esportivo na lo
calidade de Serra do Lucindo,
em BelaVista do Toldo. Partici

param do evento diversos times
do interior domunicípio, como
também de Major Vieira. Po-

rém, a partida principal reuniu
os veteranos do Esporte Clube
São José, na suamaioria, forma
do por jogadores com mais de
50 anos de idade e que contam
com uma "barriguinha" salien
te.

O futebol, na verdade, ser-

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO

velha guarda dó
interior ·de· Bela Vista
viu como pretexto para o encon
tro de velhos amigos, muitos
deles separados há mais de 30
anos e que anualmente através
do esporte se encontram para
relembrar as histórias do passa
do. O time dos veteranos do E.C.
São José foi formado por inte
grantes das famílias Bueno,
Krauss, SchuIka, Melo, Ferraz e
Krull. Muitas dessas pessoas
hoje moram em Curitiba, São
José dos Pinhais, Canoinhas e

São Paulo, mas, mesmo assim,
não perdem a oportunidade de
voltar as origens e se confrater
nizar com os amigos. o clima de confraternização imperou no festival: todos posam para foto

Olimpíadas Escolares

o ex-aluno do Horácio Nunes, Farid, homenageado
pela diretora da escola, Estela Maris Marques com um

bonito arranjo de flores

Aiuda às Empresas
A Associação Comercial, Industrial e Agropecuária de

Irineópolis está divulgado aos seus associados o projeto pioneiro
no país, implantado pela Jucesc-JuntaComercial de Se. Trata-se
do serviço on-line para emissão da certidão simplificada, certi
dão de inteiro teor e pesquisa de nome empresarial.

Também já à disposição dos empresários, o serviço de Re
gistro de Empresa, integrado à Secretaria de Estado da Fazenda,
Receita Federal e Prefeitura, garantindo assim, agilidade segu
rança e comodidade aos empresários catarinenses.

Aiuda ài E",presas (2)
De acordo com Rogério Fleith, presidente da entidade, o

Registro Integrado vai padronizar os procedimentos, integrar
atividades e inverter a lógica atual. Contando com a parceria de
Prefeituras, Conselhos, Polícia Militar (corpo de bombeiro),
Polícia Civil, Vigilância Sanitária, Facisc, entre outras entida
des.

Proporcionará aos empresários catarinenses um registro de

empresa ágil, seguro e de qualidade, ao mesmo tempo contribu
indo com os fiscos municipal, estadual e federal na eliminação
das práticas empresariais que envolvam a fraude.

Baile e Concurso
A EEB Horácio Nunes, promove dia 11 de outubro, na Soei-

edade Recreativa e Cultural, mais uma edição do já tradicional
baile e concursoAMais Bela Estudante e do Mais Belo Estudan
te. A festa será abrilhantada pela Banda By Brasil, considerada
uma das melhores do Sul do Brasil.

.

.

Flagrante da performance dos bailarinos do By Brasil
no espetacular Baile-Show que elegeu a Rainha da
Indústria e Comércio em 30 de abril

Aten�ão Eleitor
Voto não tem preço! - De acordo com a Lei número 9840, a

Justiça Eleitoral poderá cassar o registro dos candidatos que ten
tarem comprar o voto dos eleitores. Além das promessas de em

prego, que namaioria das vezes não são cumpridas, você poderá

ser vítima de candidatos mal intencionados com a compra do
voto diretamente com dinheiro, ou trocar seu voto por cesta bá
sica, pagamento de contas de luz, água ou telefone.'

Aten�ão Eleitor (2)
,

A lista é longa, mas para simplificar, por exemplo: - não
. venda seu voto por carteira de motorista, óculos, dentaduras,
roupas, cimento, areia, tijolos, adubos, uniformes de times de

futebol, bujões de gás, casas, terrenos, consultas médicas, trans
porte para atendimento hospitalar, etc ... Nesse último caso, exis
tem os veículos do posto de saúde, ambulâncias do município,
que devem prestar esse serviço sem que o eleitor seja obrigado a

votar neste ou naquele candidato. . .

Lembre-se: oVOTO É SECRETO. Se algum candidato exi

gir o número do seu título, não dê, por que não existemmeios de

alguém ficar sabendo se você votou neste ou naquele candidato.
O voto é secreto. Denuncie ao PromotorPúblico ou ao Juiz Elei
toral daComarca, porque essa prática, é CRIME ELEITORAL!

'Pinheiro_Pinhão••.5apecada
Será que nos próximos 20 anos os habitantes do Planalto

Norte, do Planalt� Serrano, do Oeste ou do Meio-Oeste de Santa
Catarina, terão o privilégio de ter ou de apenas ver em fotografi-
as os três itens do título acima? •

Pelo ronco raivoso dasmotosserras que (ainda) campeiam
nessas regiões - algumas ao arrepio da Lei, - talvez nem chegare
mos aos 20 anos para que a nossa belíssima emilenarAraucária

Angustifólia seja apenas uma lembrança. Uma doce e aomesmo

tempo, amarga lembrança. ií

Pinheiro•••Pinhão•..5apecacla (2)
Um ritual indígena de mais de três mil anos, transmitido

de geração a geração, a sapecada de pinhão é pura tradição. O
pinhão foi um dos principais alimentos dos índios que habita
vam nossas florestas'. Quando o inverno chegava, as sementes
caiam e a fogueira, além de aquecer o corpo, preparava a refei-
ção. .

Hoje, o consumo do pinhão está definitivamente enraiza
do na cultura sulina, e todos aguardam a época propícia para
saboreá-lo. Mas ... chegará um tempo em que as pessoas que apre
ciavam a apetitosa e nutriente fruta, não mais terão a alegria de

sapecar no sapé ou na chapa, ou cozinhar na panela, uma fruta
chamada Pinhão, extinta na Terra que um dia foi o paraíso dos

pinheirais.

Para Prefeitot

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Correio do Norte
jnhas lOdesetembrode2004

CaDa '
Local

Fesmate 2004 começa hoje
CANOINHAS - A organi-

ç'ão da Fesmate 2004 vive
za .'

N d'
clima de otulllsmo.

o la que

tecede a Festa Estadual da
an C· h
Erva Mate .em �no�n as: que
meça hoje e vai ate dommgo,

CO de Exnosicõ
12, nó Parque e Xposl�oes
ouro Verde, as expectativas

não poderiam ser melhores.

Segundo Luizitto, da Luart

promoções e produções artís
ticas, já foram vendidos cerca

de 12 mil ingressos antecipa
damente, e restam apenas al

guns dos 60 camarotes colo
cados à disposição do público.
Prova disso, é que praticamen
te não há mais Vans ou ônibus

DE PIZ AROD
C:?O�

orn a

?ltenclirmo8 t;odC6 08 cllaB
A 50 metros da Matriz

à disposição de quem preten
de se deslocar de cidades vizi
nhas.

O sucesso antecipado da
Fesmate 2004, deve-se aos cui
dados com os detalhes na orga
nização e às atrações que irão
abrilhantar o evento. Aliás, há
tempos que a maior festa de
Canoinhas não recebia convida
dos tão especiais. O grupo IRA!,
que está fazendo sucesso no

Brasil inteiro com seu novo

show acústico, irá abrir o even
to na hoje à noite. Também hoje
se apresenta a banda alemã
Tabaksdchdozzl. Amanhã, irão
subir no palco Zezé Di Camargo
& Luciano, pela primeira vez na
região, considerada a atração
principal da Fesmate deste ano.
Adryana e a Rapaziada farão o
encerramento da festa no do

mingo,12.
Durante os três dias de

Fesmate, várias outras atrações
irão sacudir o público presente
no evento, como exposições,
inauguração do Museu da Erva .

Mate, Rodeios CountryAmeri
cano com a equipe de rodeios
Cezar Paraná, bailes gauchescos,
área para camping, parque de di
versões, Velocross, entre outras.
Para variar, palcos alternativos
foram montados para apresen
tações de DJ's, bandas locais,
regionais e de estados vizinhos.
Cerca de 16 dessas bandas irão

Despachanté' , 'i·jiM!31&4. ,�1'''ZMg,,6,
Posto Mallon AKI-TEMAmérica

622·4626
Credencial 0896

Loja de conveniência, Lavação,
Troca de óleo, .

Lubrificação em greral, Disk gás

Rua Vidal Ramos, 1037

, ' (47) 622-1690/

Pneus

Vendas de pneus, câmaras e rodas
Consertos, l110ntagems e trocas

Servir;os Automatizados

novo endereço à partir de 31/3
ao lado do antigo

Rua: Getúlio Vargas, 1135· fone 622·733�

SCHADECK�
pneusIII!tIll!WllM�,,�·;i!'l!211J!�U\ll1 .

Rua Paul Harris, 535
Fones: (411622-3182 /622-3355

Tintas França
o nome forte.em tintas I

'Rua: Caetano Costa, 612

Latas e Acessarias
Vidros
Faróis
Borrachas

Acessórios e também peças usadas.

RUiI: FreI Menandro Kamps, 275)

Na Geral
RONALDO BAUKAT

tocar entre as atrações princi
pais.

Outro fator que garante o

sucesso da festa é a mídia em

torno do acontecimento, pre
sente nos principais jornais e

emissoras de rádio e. televisão
de Santa Catarina e outros es

tados, com chamadas gravadas
pelos próprios artistas que es-

tarão se apresentando em

Canoinhas.
Os portões do Parque de

Exposições Ouro Verde serão

abertos às 14 horas, e a abertu
ra oficial da Fesmate 2004
acontece às 15 hs, com a pre
sença de autoridades e convi
dados especiais.

Os ingressos antecipados

ainda podem ser encontrados
em alguns pontos de venda.
Vale lembrar que os valores
são: R$ 12,00 para hoje, R$
15,00 para amanhã e R$ 10,00
para o domingo (12). Maiores
informações podem ser obtidas
através do telefone (0**47) 622
4007, Escritório Central da
Fesmate 2004.

,_� .... ,

��\!1.�!!_1h

&..�
P.rcmoçõese Produçõe$Místicas

•....... llIfO,. ...II��..,..• "ii?': <I!t��::"IIc:t.,:I"

Interessante

Cartaz de divulgação da Fesmate 2004: aposta nos sertanejos

Bem se diz que instrução não significa necessariamente inteligência.
Prova disso está sendo dado emumprogramapolítico, ondedeterminado
cidadão debulha o sarrafo no governo do estado anterior, dizendo que
agora ele terá como cobrarprojetos já que estará ao lado do governo.A

declaração impensadajá está fornecendomunições para os adversários
.

do candidato queelepassou a apoiar, já que no governo deAmimele era

situação, emesmo assim temo desplante de vir agoraapúblico falarmal
de quem elemesmobatia nas costas atébempouco tempo. Provadeque
forneceu balapara a agulha dos adversários. é que vem sendo escrachado
noprogramadoPT, sendo chamado de "deputado dasmigalhas". Como
se diz, o peixemorre pelaboca.

Proveitosa
O pronunciamento damaçonaria na semana que passou foimuito

oportuna. Existeumcandidato ao executivo que anda falando sem qual
quer conhecimento de causa do que se trata a instituição, dizendo para
quem quiser ouvir que ele é católico e não maçom. Oras, isso só vem a

provaro despreparodo cidadão e sua total ignorânciajáque aordemnada
tem de religiosa, é uma instituição aparte ondeparticipam somentepes
soas escolhidas a dedo, e que sejammerecedoras desse privilégio.A or

dem é supra-religiosa pelo que se sabe, e pela sua grandiosidade não

mereceria estar passandopelo que passahá anos, emesmo agoraonde as
pessoas deveriamem tese seremmais esclarecidas, ainda assim vemsen

do alvo de picuinhas. Tenho plena certeza de que omaçom que menos

praticou obematéaqui fezmuitomais do queele até hoje, e sem receber

por isso e tão pouco fazer propaganda de sua filantropia, agindo pelo
simples fato de ser solidário epagar aDeus seu quinhão.

Inconcebível
Nos dias atuais é inimaginável ver-se pessoas trocando voto por

qualquer coisa, que diráporumpunhado de terra. Candidato e eleitorque
faz isso tem que ir para a cadeia, porque se nosso país está como está é

graças a essa súcia que age com amais pura falta de caráter. O que acon
teceu emCanoinhas na semana quepassoué vergonhoso, emais vergo
nhoso aindaé amentira deslavadaque tentampassar para ajustiça de que
omaterial eraparaumaobra que estava sendo executadaÀ noite?Nessa

época?EmCanoinhas?Estão querendo passarum atestado deburrice ao

povo, só que nessaninguém caimais.

Desrespeito
O que vem acontecendo nas esquinas deCanoinhas éuma total falta

de respeito com quem transitapela cidade. Basta você parar o carro para
quevenhaummontedecabos eleitorais ete encham o carrode "santinhos"

e adesivos, pormais que você já tenha explícito no seu veículo sua

opção eleitoral. Pelo contrário, nos carros onde já tem adesivos é que
os cabos eleitorais colocam bandeiras na frente e ficam provocando
quem está no interior do veículo. Qualquerdia desses vai acontecer
uma represália de alguém aí quero ver se o candidato vai assumir o
ônus dessas ações.Duvidomuito.

Repúdio I
Líder do conjunto "Os Guris", o músico Pedrinho envia

para a coluna nota de repúdio endereçada a organização da
Fesmate. Na nota, Pedrinho queixa-se da desvalorização sofri
dapelos artistas locais frente aos organizadores, que segundo a
nota ofereceram cachê insignificante para os showsdos artis
tas locais.

Repúdio II
Prossegue omúsico: "Os organizadores da Fesmate, após

I:Jecharem bailes e apresentações com bandas e grupos demu

nicípios vizinhos, vieram oferecermigalhas aos grupos daqui,
inclusive depois de já terem publicado o folder com as atra-

ções confirmadas. Nós, músicos canoinhenses, fomos deixa
dos de lado no aniversário de todos os canoinhenses. Não que
remos grandes espaços, tão pouco cachês exorbitantes, quere
mos apenas a valorização daqueles que levam o nome de

Canoinhas aos quatro cantos do estado."

Repúdio III
Explica Pedrinho que os grupos canoinhenses não estão

tomando como parâmetro os shows nacionais que entendem
serem necessários, mas apenas dos grupos e bandas de municí-
pios vizinhos que não superam em nada os músicos

çanoinhenses, nem em estrutura de palco ou talento musical.
Conclui a nota: "Pela falta de consideração dos organizadores
da Fesmate, infelizmente nós do Grupo Os Guris, Piston de

Ouro, TcM Luar, Halley e Regi e Nando não nos apresentare
'.

mçs nesta Fesmate, pois como quaisquer outros trabalhadores
necessitamos sobreviver, mas com dignidade e respeito."

Minha opinião
A organização foi relapsa, antiprofissional e desrespeitosa

com nossos músicos locais que não merecem um tratamento

desse tipo. Não se levou em consideração que os músicos
canoinhenses quando o show acaba, continuam aqui, gástando
omerecido cachê que ganharem, enquanto os de fora simples
mente embolsam o cash e bye byeCanoinhas. E não considera
ram ainda o fato de que os músicos canoinhenses quando fa-
zem shows em outros municípios trazem o dinheiro para ser

injetado na economia local, pagam seus impostos e investem
J

no comércio canoinhense. Dito isso deixo o espaço aberto nes
sa coluna para que qualquermal entendido seja desfeito.

5aucIosismo
Moradores de bairros que ladeiam a ferrovia tiveram uma sur

presanasemanaquepassou.Ao longe escutaranIumbarulho que não
escutavamhámuito tempo, seguido deumanuvemde fumaçaque fez
a alegriademuita gente emumpassado remoto. Era aMariaFumaça
que davao ar de sua graçapela abandonada ferrovia, tornando ama
nhã de muitos mais. alegre e esperançosa de que em breve teremos
movimento de composiçõespelo local.

Retafina.
Faltando menos de vinte e cinco dias para a eleição, partidos

políticos começam a puxar o fôlego para iniciar enfim a campanha
propriamente dita. Tem partido que até agorapouco investiu na cam
panha, guardando as forças para os últimos dias que são os decisivos
para uma campanhaeleitoral. Paraquem lembra, na última eleição a
pilantragem que decidiu a eleição aconteceu-na última semana, e se

preparempara vermais nesse ano novamente. Um conselho, quando
forem feitas acusações vãs, procurem saber da vidapregressado acu
sador, seele temmoral para falarqualquer coisa.Epor fim, escolham
o candidato que acharemmais competente paraocupar o executivo ou
o legislativo.

.

PorúHimo
Estou de acordo que existem alguns pontos falhos no transporte

coletivo deCanoinhas, pontos esses que compequenos ajustespodem
ser resolvidos.Agora querer abrir licitação nessaaltura do campeona
to, abrir espaço para que empresas de fora venham concorrer com

umaempresade capital canoinhense e que levao nome dapadroeira
domunicípio é nomínimouma infâmia O que sepode fazeré apontar
as falhas e dar prazo para adaptação, ou então abrir espaço para que
mais uma empresaentre nomercado. E diga-se de passagem, oCole
tivo SantaCruz vem adaptando-se àsmudanças, investindo na frota e
conseguindo atenderos clientes comprestezaMexerem timeque está

ganhando nessa hora pode significar um retrocesso que não vale a

pena arriscar-se pelo simples fato de um vereador bater no peito e

dizer que fez amudançaMudançaé bom, desdeque paramelhor, que
o diga os eleitores de Lula eLuísHenrique.

ATÉ SEMANA QUE VEM!
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Proieto
cívico de Três

file
rras

o desfile cívico nomunicí

pio de Três Barras ressaltoua im
portância do envolvimento do
PACAno currículo escolar. OPACA
é um projeto interdisciplinar com
ótima aceitação nas escolas, princi
palmente devido à suametodologia
de trabalho e assessoramente pro
fissional, alémdo apoio commate
riais pedagógicos e solicitações di
versas à empresaRigesa.
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. Polícia

policiais presos em flagrante
o flagrante aconteceu na quarta-feira, 8. Quatro policiaismilitares estão presos

CANOINHAS - As Políci

Civil eMilitar, em uma ação
as
,1unta, prenderam na noite de

coU), 8 li
..

arta-feira, ,quatro po ICUllS

��litareS que trabalhavam no

:partamento a�b�e.ntal da
corporação. Os policiais foram
esOS em flagrante tentando

rrtorquir R$ 2 mil do agricul
�:r Edinor .Todt, no distrito de

Marcílio DIas. .. . .

Na ação, os pOhCIa1S infra-

tores reagir� à voz de pris�o e

tentaram fugír. Na te�tatIva,
houve tiroteIO e um dos Infrato

res levou um tiro na cabeça.
Outro policial militar, envolvi
ao na operação de repressão ao

,rÍIIle, levou um tiro no braço.
Os infratores conseguiram

fugir e foram seguidos até o

Hospital Santa Cruz quando re
solveram se entregar. O dele

gado Mauro Candido

Rodrigues não quis revelar os
nomes dos policiais infratores
mas disse que eles se encon

tram presos, com exceção do

policial baleado na cabeça, que
segundo informações do Hos-

, pital Santa Cruz, onde ele está
internado, se encontra bem.

, Segundo Mauro, os policiais
serão julgados pela JustiçaMi
litar.

O agricultor envolvido na

denúncia se disse assustado com
o desenrolar dos acontecimen
tos. Embora não tenha revelado
o motivo do suborno, ele afir
mou que outros agricultores pa- ,

gavam propina aos policiais.

Nanoite de segunda-feira, 6, na ruaAlfredo Back, noBair
roTricolin, oCorpo deBo�tieiros atendeu aArciliaFernand�
Corruia, 42 anos. Arcília informou que ao acender o forno do

fogão a gás em sua casa, ocorreu uma pequena explosão qlle �
atingiu com queimaduras deprimeiro e segundo grau. Depois,
dos procedimentos de atendimento pré-hospitalar, a vitima foi

uzida ao ProntoAtendimentoMunicipal de Canôin�,i2lS. '

"

em flagrantepor furto.'Por te-
rem adq��o?bjt;tos produ
tos do 'túrtÓ'� �lÍl Blumenau,

"

também '[o'ram presos

ves do Corsa e jóias. Ronildo
acabou con o onde estava
dcompar exandre.
Os doi 'autuadosQueda de bicicleta

Também na noite de domingo, ,6, na ruaAdolfo Bading, a
jovem S.A.S, 16 anos, Eaiu com uma bicicleta dentro de um

buraco. Os bombeiros a socorreram e após análises constata
ram escoriações na face, hematoma na região frontal da cabeça
enoolhó direito com pequenahemorragia. Depois de colocado

cervical e imobilizada rígida, a ví"
'.

aao:I:>rontoAte

Entenda porque você não tem segurança
TARCÍSIO ANDRÉAS JANSEN

Como Delegado de Polícia do Rio
de Janeiro é meu dever moral e jurídico
esclarecer ao povo carioca os motivos

pelos quais enfrentamos este caos na

Segurança Pública .

Em primeiro lugar, fique você sa

bendo que a nossa legislação permite
que qualquer pessoa, independente
mente de sua qualificação profissional,
assuma o cargo de Secretário de Segu
rança Pública. Isto significa que as Po
lícias Militar e Civil estão sob a dire

ção de pessoas que nem sempre têm

qualquer conhecimento jurídico e

operacional para exercer sua função pú
blica.

Isto significa também que o Gover
nador eleito pelo povo indica o Coman
dante da Polícia Militar e o chefe de Po
lícia Civil, que podem ser demitidos a

qualquer momento. Estes por sua vez,
indicam os comandantes de cada Bata
lhão e os Delegados Titulares de cada

•

Delegacia, que por sua vez, são também
afastados de seus cargos por qualquer
motivo. Digo portanto, que a Polícia
Civil é absolutamente política e serve

aos interesses políticos dos que foram
eleitos pelo povo. Quando os afasta
mentos de Delegados são políticos e não
motivados por sua competência jurídi
ca e operacional, o resultado é a total
falta de profissionalismo no exercício
da função ..Este é o primeiro indício de
como a nossa Lei trata a Polícia.

Se a Polícia é política quem inves

tiga os políticos?
Você sabia que o papel da Polícia

Militar é exclusivamente o

patrulhamento ostensivo das nossas

ruas? E por isso é a 'Polícia que anda
fardada e caracterizada e deve mostrar
sua presença ostensiva, dando-nos a

sensação de segurança.
Você sabia que o papel da Polícia

Civil é investigar os crimes ocorridos,
colhendo todos os elementos de autoria
e materialidade e que o destinatário des
ta investigação é o Promotor de Justiça
que, por sua vez, os levará ao Juiz de
Direito que os julgará, absolvendo ou

condenando?

Então, por que nossos governado
res compram viaturas caracterizadas

para a sua polícia investigativa?
Então,por que mandam a Polícia Ci

vil patrulhar as ruas e não investigar

crimes?
Parece piada de muito mau gosto,

mas é amais pura e cristalina realidade.
Você sabia que o Poder Judiciário e

o Ministério Público são independen
tes da Política e a Polícia Civil é abso
lutamente dependente? Assim, a Polí
cia Civil é uma das bases que sustenta

todo o nosso sistema criminal, junta
mente com o Judiciário e o Ministério
Público. Se os Delegados de Polícia têm
essa tamanha importância, por que são
administrativamente subordinados à
Secretaria de Segurança e a Governa
dores que são políticos?

Porque ter o comando administra
tivo da Polícia Civil de alguma forma'
serve aos seus próprios objetivos polí
ticos, que passam muito longe dos ob

jetivos jurídicos e de Segurança Públi-

sua cidade? - Mas é isso que nós temos!
É a realidade mais pura e cristalina!

O que vejo hoje são procedimentos
paliativos-de segurança pública desti
nados à mídia e com fins eleitoreiros,
pois são elaborados por políticos. Mas
então, o que fazer? - Devemos adotar
uma política de segurança a longo pra-

�F� .

:' i_:� _

1�t;>
. Na noite de terça-feira, 7,:o Corpo de Bombeiros 'fteri�eu

na ruaWilibaldoHoffmann,�airro JardimEsperança, o jovem
Iosé Gilson Vieira, 24 anos, que havia sofrido uma queda de
bicicleta. Após anâlises constatou-se sinais vitais normais, sus
peitas de fratura na articulação do joelho esqu��90

nto�abrasivo. Os
.

efetuaram a im
..

ntoAtendinie

zoo

A legislação deve conferir indepen
dência funcional e financeira à Polícia
Civil com seu chefe eleito por uma lista

tríplice como é no Judiciário e no Mi
.nistério Público. A Polícia Civil. deve
ser duramente fiscalizada pelo Minis
tério Público que deverá também for
mar uma forte Corregedoria. O salário
dos policiais deverá ser imediatamente

triplicado e organizado um sério plano
de carreira.

Digo sempre que se a população sou

besse qual a importância do salário para
quem exerce a função policial, haveria
greve geral para remunerar melhor a

polícia. Mas a quem interessa que o po
licial ali da esquina ganhe muito bem?
- Será que e le vai aceitar um

"cafezinho" para não me multar ou para,
soltar meu filho surpreendido com dro

gas? Será que não é por isso também

que não temos segurança?
Fiquem todos sabendo que se o po

licial receber uma salário digno não
mais haverá escalas de plantão e, con

seqüentemente, não haverá espaço físi
co para que todos trabalhem todo dia,
como deve ser.

Fiquem sabendo que a "indústria da

segurança privada" se tornará pública,
como deve ser. Fiquem sabendo também

que quem vai ao jornal defendendo le

galização de emprego privado para po
liciais, não deseja segurança pública e

sim, segurança para quem pode pagar.
Desafio à comunidade social e jurí

dica a escreversobre estes temas e pro
curar.urna POLÍTICA DE SEGURAN

ÇA realmente séria e não hipócrita,
como é a que estamos assistindo Brasil
afora.

Acidente envolve
automóvel e cavalo

Também na noite de terça-feira,?, na Rodovia SC-;30�:. ,,..

etro 5,5, em Três Barrassem frente à EmpresaMili S/R;'
e�te automobi1ísti�p envolvendoumVW Gol de
9,8 de Papanduva2�G, guiado por.Sérgio

.

um cavalo, com o qual€) veículo veio a coli o-

risfa apresentava escoriações pelo corpo, um corte na face na.
região domaxilar de aproximadamente 6 cm, com suspeita de
fratura, O Corpo de Bombeiros prestou os primeiros socolTos
ainda no local do acidente e conduziu Sérgio ao ProntoAtenôb,
mentoMunicipal.

.

ca.

Assim, quero dizer que o controle
da Polícia Civil está na mão da política,
isto é; do Poder Executivo. Tais políti
cos controlam um dos tripés do sistema

criminal, o que gera prejuízos tremen
dos e muita impunidade.

Não é preciso ser inteligente para
saber que sem independência não se in

vestiga livremente. É por isso que os

americanos criaram agências de inves

tigação independentes para fomentar
sua investigação criminal.

Em segundo lugar, fique você saben
do que os policiais civis e militares ga
nham um salário famélico. Você arris
caria sua vida por um salário de fome?

Que tipo de qualidade e competên
cia têm esses policiais? Se a segurança
pública é tão importante, por que não

pagamos aos nossos policiais salários

dignos, tais quais são os dos Agentes Fe
derais? Se o Governo não tem dinheiro

para remunerar bem quem é importan
te para nós, para que teria dinheiro?

Em minha opinião, há três tipos de

policiais: os que são absolutamente cor

rompidos; os que oscilam entre a ho
nestidade e a corrupção e os que são ho
nestos. Estes trabalham em no mínimo
três "bicos" ou estudam para sair da

polícia de cabeça erguida. De qual des
sas categorias você gostou mais?

Parece que com esses salários, nos
sos governantes, há tempos, fomentam
a existência das primeira e segunda ca

tegorias. É isto o que você quer para a

Incêndie.criminos
mesma terça-fekl!'j; ao Corpo de Bombeiros es 0-

oeU-se até o município de T�:�s Barras, nas proximidades g.�
CORAS Waldemar Hack, nüIlla rua Projetada, transversal 'a
l1làOtávio Tabalipa para atender a um incêndio em uma resi
dência. A casa tinha aproximadamente 40 metros quadrados,
c,enstruída toda emmadeira.A queima foi total. A PoliciaMi

litarapurou que o proprietário da residência, senhor A. C. L.,
ateado fogo'lla'cas�; Osbombeiros cortaram a�n�gia
ruz casa e comuso,.,ge 2mil litros de águ�ex ,:

' . ,"

atpara então reali�arem o rescaldo.

Mande sua sugestão para o
_

DR. Tarcísio Andréas Jansen - De

legado de Polícia - Divisão Anti-Se-

qüestro Fluminense DAS/RI.
'

_ Autorizo a publicação irrestrita des-
'

te texto.

I N A
Telas • Grades· Muros· Artefatos de Concrelo
FÁBRICA 624-1459'

ESCRITÓRIO CIDE CON BIUDADE:Fone 622-1718
Rua Coronel Albuquerque, 1158

-
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QUALIFICAÇÃO EM VENDAS

o SENAC DE CANOINHAS INFORMA QUE AS INSCRIÇÕES
PARA O "CURSO DE QUALIFICAÇÃO EM VENDAS" ESTARÃO
ABERTAS ATÉ O DIA 10 DE SETEMBRO, FAÇA AGORA MESMO
A SUAMATRÍCULA!

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHADAS,

BOLOS ARTfsTICOS E SAlGADpS

AULAS PRÁTICAS
Dias de aula:2', 4' E 6" feira das 19 às 22 Horas.

TELEFONE: (47) 622 4853 �ua �tkl �amos, 697 fone: (47) 6224082Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nova Mestra

I

�.
,

I

'[

� .;

Helen Cristhiane Müller Nagano concluiu seu

mestrado na UFSC na área de SaúdePública. Helen é
formada em Odontologia pela UFPR. A nova mestra é
casada com o engenheiroHugo Nagano e é filha deEvelin
e João RosaMüller e atualmente reside em Joinville.

Lançamento
o lançamento do livro Conhecendo Porto União - Cidade

Amiga aconteceu na sexta-feira, 3, na Fundação de Cultura. A
Secretaria de Educação produziu o livro atualizando as fotos,
os textos e os dados. Conhecendo PortoUnião tem caráter didá
tico com linguagem simples, sendo que as pesquisas d()s textos
foram feitas pelos alunos das escolasml1JÜciprus.}{ ,;", "'",:,,,�,.,

" }.1>.

Cidadão benem'iri��r'it':'i���w,>
,

Ontem à noite, o prefeito municipal de Porto União, Eliseu
Mibach, recebeu o Título Cidadão Benemérito de PortoUnião.
A entrega feita pela Câmara deVereadojes aconteceu no clube'
25 de julho,

FernandoWoichiecoski Faria'

. '

.,

Que Deus ilumine e conserve em você esta alegria
contagiante.

'

Parabéns pelo seu aniversário (12/09), amamos você!
Seus pais Beta e Larissa, sua avóNeiva, o avô Laerte, Felipe

e Marcel.

Leoninos em aniversário

�lizabeteWoitexen com�mora aniversário na quarta-feira, 15. César Nascimento, ao seu lado, compànheiro
de Lions Clube, comemorou Idade nova no dia 27 de agosto.

Felicidades!

Krautler Glauco J. BuenoApoca

','" ""." ."'k",,""=,,?""". ,_"". o, , . o'
'"",

'

A diretora da Associação do� Pa"2ie'nies"()�(jfógi66��1d6t"�",)"',1Wi"l:"
Canoinhas e região, Marciana Clotilde Salai, juntamente com
Emestina de Lima Gonçalves e Célia Gonçalves, estiveram no

dia 31 de agosto emMafra a convite dos membros dadiretoria
do setor oncológico deMafra, Dr. Tadeu David Genorasso, que'

, é também diretor do Hospital SãoVicente de Paula, do Dr. Celso
Kohler, que é presidente do mesmo hospital e do Dr. Fabiano
Bitencourt, médico-cirurgião oncológico, para uma reunião onde
'esta eficiente equipe de profissionais relataram a realidade da

oncologia de Mafra e o desejo de parceria com aApoca para o
credenciamento junto ao SUS.'

Em comum acordo, todos os presentes agendaram uma reu

nião para dia 17 de setembro na Sede daApoca em Canoinhas,
para expor o trabalho oncológico realizado em Mafra para to
dos os representantes dos municípios conveniados e pacientes
oncológicos cadastrados naApoca.

A Apoca está convocando todos os pacientes cadastrados

para essa importante reunião que acontecerá na sexta-feira, 17,
às 14 horas na Sede dos Funcionários do Hospital Santa Cruz .

Para alegria de seus familiares, amigos e da po
pulação canoinhense, o prefeito Orlando Krautler
demonstra estar plenamente recuperado dos proble
mas de saúde que enfrentou.

Nitidamente de bem com a vida, disposto e

participativo, esteve presente no Programa sócio
educativo recentemente realizado naAsemca, Aju
dando a servir a criançada, esbanjando otimismo

chegou a convidar uma "prendinha" para dançar.

,
, '

,Wagner
Bayersdorff

\

Mais um ano. E jun
tos comemoramos seu

aniversário. Que Deus te
ilumine e nos traga mui

tasfelicidades. Te amo.
São os desejos, de

Scheila Kuroli. Parabéns!

Direção: Prof" Luci Gohl
"

,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Há 55 anos de bem
com a comunidade!

www.jornalcorreiodonorte.com.br

EDINEIWASSOASKI
ponto final para a Estrada Fer- cidade de PortoUnião.A divisa'
roviária São Paulo - Rio de Ja- se dava na parte leste pelo rio
neiro, que se estenderia, futura- Iguaçu, no centro, na área urba-
mente, até o Rio Grande do Sul. na, pelas linhas de ferro e a oes-

Oitomeses depois, em outubro, te, por fronteira convencional.
aCâmara dosVereadores cedeu -Quem anda pelas ruas das duas
um terreno de 43.540 metros' cidades percebe que nada mu

quadrados, no largoVisconde de dou desde aquela época, pelo
Guarapuava, para a construção -menos quanto a linha divisória.
da Estação e dependências ne- Mesmo enferrujada pelo tempo
cessárias. Em 1906, a expansão e pelafalta de uso, as linhas con-
para o Rio Grande do Sul co- tinuam a limitar os municípios
meçou com a construção da que dividem e unem ao mesmo

ponte sobre o rio Iguaçu. tempo, dois Estados.
Foi por essa época que Foram nos últimos anos da

eclodiu entre os estados do Guerra do Contestado que o pai
Paraná e SantaCatarina a famo- de João da Igreja começou a tra-

sa batalha por terras denomina- balhar na Estação que, então,
da Guerra do Contestado.A Es- assim como a cidade, foi dividi-
tação chamava-se Porto da da: metade para Porto União,
União, segundo historiadores, o metade para União da Vitória.
nome se deve, provavelmente, ao "Ajudei por diversas vezes meu
fato de a Estação estar perto do pai nos serviços administrativos
porto fluvial de União da Vitó- daEstação.Assim que aprendi a
ria, no entanto, aEstação eraum ler e a escrever, vinha ajudá-lo
órgão federal, subordinada ao em seu trabalho", conta, orgu-
Ministério de Obras Públicas. lhoso, seu João. Assim, era pos-

A Guerra do Contestado se sível, em um minuto, partindo
prolongou até 1916. A disputa de União da Vitória, chegar a

se deu não só nas questões Porto União.
territoriais como também pela Em 1942, foi construído o

política do Governo quanto à prédio, que perpetuaria a Esta-

estradade ferro. Depois daGuer- ção. Dessa vez, o prédio atendia
ra, a cidade de União daVitória os doismunicípios. De um lado
foi dividida com o estado de Porto União, do outro União da

SantaCatarina, criando assim a Vitória. Por isso, a estação foi
batizada de União.

Desenvolvimento nas linhas do trem

Estação de memórias

Em 1945, João, seguindo o
ofício do pàí, começou a traba
lliar na Estação, onde ao longo
de 38 anos, desempenhou di
versas atividades, desde a área
administrativa até a de manu

lenção de linhas.
, As Cidades Gêmeas (Porto
União e União da Vitória) vi
viam sua época de ouro. "Os
rrens que saíam da estação chei
ravam madeira", conta seu

João, relembrando a infinida
de de trens carregados de ma
deira de pinheiros que saía da

Estação com destino às madei-.
reiras. "A Lumber (empresa

I
iediada em Três Barras - SC)
chegou a construir uma linha
particular para trafegar com
ieus pinheiros", evitando o in
tenso tráfego pelas linhas con
vencionais. A companhia fer
roviária construiu diversas li
nhas particulares para empre
ias que desejavam um transpor-

.

mais rápido, desde que,
logicamente, arcassem com os

custos. Até o início dos anos 70,
aEstação União era aterceira
maior renda da Rede deViação
Paraná Santa Catarina

(RVPSC), órgão federal que
coordenava 14 estações (cha
madas de residências), como a

União, nos dois Estados. Ao
passo que dinamizava o trans
porte de cargas, os passageiros
q�e embarcavàIILpa estação por
�aerammuitos. Me'smo assim,
Ilâo era um negócio lucrativo.
Mesmo com uma subvenção
federal e valores altos das pas
ia�ens, o transporte de passa
�elros não compensava. Por

. o erammuitos os trens mis-
los:metade para carga, metade
Para passageiros. Para apenas
llin trem eram necessários, pelo
menos, seis funcionários (um

�aqUinista, um chefe de trem,
esguarda-freios, responsáveisI POr .

aCIOnar os freios e um car-
Vo • .

,eira). O ponto forte da esta-

�ao era o transporte de cargas.

Illor dia, saíam da Estação, pelo
��os três cargas cheias de pi-

I eira e erva-mate.

ih "Nessa época, até linhas
",tem' .

U "
aClOnms passavam pela

�
Diao, como o chamado trem
temacional que vinha daAr-ge . ,

S,ntIna com destino final em
ao Paulo", lembra João.
O aposentado lembra tam-

Fotos Arquivo Fundação de Cultura de Porto União"
'

.�
y

Quando os trilhos eram danificados, os técnicos da Estação eram convocados

Hoje, a Estação União vive
de memórias. Tanto do lado
catarinense quanto do lado

paranaense funcionam funda

ções culturais dos municípios
preocupados em conservar a

memória daEstação, que perma
nece como símbolo do desenvol
vimento econômico das Cidades
Gêmeas. A Prefeitura de União
da Vitória comprou da ALL, a

. parte daEstação que está ellli�eu
território. Com verbas defundo

perdido (dinheiro cedido pelo
Governo para projetos unica
mente culturais), aPrefeitura re
formou toda a parte do prédio.
Além da Fundação, funciona ali
aAssociação dos Ex-ferroviári
os, o Auditório Estação União,
Biblioteca Municipal e outros

órgãosmunicipais.
A parte que está no territó

rio catarinense continua sendo da
ALL, cedida aPrefeiturapara que
funcione ali aAssociação dos Ex
ferroviários, comandada pelo
também ex-ferroviário,Antonio
Paes, alémdaCâmaradosVerea

dores, Centro de Danças e Fun

dação Cultural.
Como nemaALL, nem a

Prefeitura dePortoUnião tomam
iniciativa para reformar a parte
do prédio, o contraste entre as

duas partes chama atenção. De
urn lado, portas de vidro e lajotas,
no

. outro, pintura descascada e

piso cru.
Ao fim da entrevista,

Altarniromostra o túnel daEsta

ção, um dos poucos ainda exis-

Ferroviários em serviço, na década de 60

bém que a Estação fazia o elo
de ligação entre as agências de
correios e telégrafos. "As nos-'

sas linhas transportavam toda
a correspondência da região.
Nesse prédio' (se referindo ao

prédio da Estação) funcionava
na parte de cima uma sala de

telégrafos. Cada uma das ses

sões (subdivisões das residên

cias) possuía um aparelho de

telégrafos que passavam de um

para o outro as mensagens que
eram repassadas para os correi
os", conta.

Altamiro Lisboa, 61 anos,

começou a trabalhar naEstação
União em 1966. "Meu irmão
trabalhava aqui e todos os dias
eu vinha trazer-lhe café, sonhan
do em um dia trabalhar na Esta

ção". O sonho se concretizou e a

paixão pela Estação é tanta que
a exemplo de João, Altamiro,
mesmo depois do fechamento
das linhas daEstação, continuou
a trabalhar como voluntário na

Associação dos Ex-ferroviários
que funciona no prédio da Esta
ção. "Passei por muitas coisas
nesse lugar", lembraAltamiro,
ao contar histórias e causas

como o de uma argentina, hos
pedada em um dos vagões do
Trem Internacional, que certo

dia, quando ainda eramenino e

levava café ao irmão, a viu sair
de seu vagão, linda, deslumbran
te, em trajes íntimos e pergun
tou ao seu irmão e alguns cole-/
gas "Macaquito, estamos erÍ
Brazil?", ao que o irmão, ofen
dido, respondeu, "Estais nap ...".
SegundoAltamiro, era comum
argentinos chamarem brasilei-

ros pormeio de termos pejora
tivos.

O ex-ferroviário lembra
com nostalgia o dia em que, em

1997, chegou para trabalhar e
leu na porta do seu armário um
comunicado sem assinatura que
dizia: "Estamos encerrando hoje
os trabalhos dessa rede ferrovi
ária". "Muitos forammandados
embora. A empresa que arren

dou a rede ferroviária (se refe
rindo a América Latina

Logística - ALL, que arrendou
junto ao Governo Federal, por
40 anos, a rede ferroviária) aca
bou com as poucas linhas que
passavampelaEstaçãoUnião. O
que havia sido anunciado como
um grande incentivo às ferrovi
as acabou se tomando um ver

dadeiro desastre. Houve corte de

pessoal, incentivo a demissões,
além de terem sido contratados
outros para substituírem funci
onários da rede, pagando-se a

metàde do salário dos antigos",
lembra com amargura. Para
Altamiro, a decadência daEsta
ção veio com a derrocada da in
dústria da madeira. João é
taxativo "Quando amadeira co

meçou a terminar, aEstação co
meçou a decair". Nos anos 90
eram poucas as linhas e a verda
de é que a Estação passou seus

últimos anos agonizante. "Fal
tou incentivo para prosseguir
depois da crise damadeira. Se
ria preciso começar a investir na
construção de linhas para o su

deste, para promover o trans

porte de grãos, mas faltou inte
resse político", lamenta
Altamiro.

Somentememórias
tentes no Brasil, onde um solitá
rio vagão repousa sobre os tri
lhos.Antes deme corrigir, dizen
do que vagão é para carregar car
ga e passageiros se carrega em

carros, o ex-ferroviáriome con
ta que as duas associações (de
Porto União e União daVitória)
pretendem reformar o carro para

transporte turístico de passagei
ros. João aparece me recomen
dando'zelo com as fotos queme

emprestou a contragosto para
que pudessem ilustrar amatéria.
Percebe-se de longe, que são duas
pessoas que amaram o que fize

ram, continuam amando e fazem

questãode demonstrar esse amor.

PORTOUNIÃo - Quando

'ajamOS de ônibus ou avião,

\ nos damos conta de que há

n�uco mais de 30 anos a única

�pção para se deslocar �e u�a
cidade a outra, sem precisar ti-

aro carro da garagem era em-
r •

barcar em um trem e seguir uma

longa viagem, por mais curta

quefosse a distância. Por exem
plo, nessa época, a 35 quilôme-
os por hora, um trem levava

nada menos que quatro horas

para transp�:tar passage�os da
EstaçãoUmao para Canoinhas.
É nessa estação ferroviária, a

União, que encontramos João da

Igreja, descendente de portu

gueses, 76 anos, filho de ferro

�ário e por 38 anos funcioná

rio daEstaçãoUnião. Hoje, tra
balha como voluntário naAsso

ciação dos Ex-ferroviários, que
funciona no prédio que por 55

anoS abrigou a estação ferrovi
ária, "Foiurna épocadeprogres
soemovimento.As pessoas pa
gavam ingressos somente para
ntrarem na Estação", conta,
saudo�o, João.

, AEstação de União daVi
lória, então território único do

Paraná, inaugurada em feverei

rode 1905, como uma pequena
estação provisória, na margem
direita do rio Iguaçu, servia de

,

Os ferroviários pousam para foto depois de uma partida
de futebol de domingo

Curiosidades
, AEstação teve quemudar de nome na décadade 50.Acontece quejáexistiaumaEstação com esse

nome no estado do Piauí. Como a de lá eramais antiga, a Estação teve quemudar de nome passando a
denominar-se Porto União daVitória. No entanto, só no papel, porque popularmente ela continuou a ser
chamadadeUnião.

i

Os trens 'daEstaçãopàraram de transportarpassageirospara linhas convencionais em 1980.

Hoje, no Paraná, somente uma linha turística de passageiros, que liga osmunicípios de Curitiba e
.

Paranaguá, continua em funcionamento.
'

,

Cada locomotiva deum trem gastava, emmédia, quatro litros de óleo porquilômetro rodado.
. Sevocêquisesseviajarde trememurna linhaque saíssedaEstaçãoUniãoatéPontaGrossa,nomesmo
Estado, levaria, emmédia, 13 horas.

\

As primeiras iniciativas nacionais, relativas a construção de ferrovias remontam ao ano de 1828,
quando o Governo Imperial autorizou porCarta deLei a construção e exploração de estradas em geral. O
propósito eraa interligação das diversas regiões doPaís.

. .

Em 192�t ao se celebrar o 10 Centenário da Independência do Brasil, existia no país urn sistema

: ferroviáriocom, àproximadamente, 29milquilôinetros de extensão, cercade 2mil locomotivas avapor e 30
mil vagões em tráfego. .

,

Com a decadência das ferrovias, depois de privatizar-o que restou das estradas de ferro, em 7 de

,
dezembro de 1999, oGovernoFederal disso�ve, liquida e extingue aRedeFerroviáriaFederal S.A. - RFFSA.

Mande sua su�estão �ara o

_
' - '

•.

'

................•.....:.,lltll \11:
----���-------
cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br
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·Saúde Correio do NOttl
Canoinhas,lOdeseternbrode2ix);

!
Três Bflrras ganha
novo Posto de Saúde

1->. TRÊS BARRAS - Inaugu
rado na terça-feira, 7, o novo

Posto de Saúde construído ane
xo a Fundação Hospitalar, no
município de Três Barras. Com
IDvestimentos de R$ 320 mil e
uma área construída de cerca de
-800 metros quadrados, o novo
posto oferece à comunidade
atendimentos e procedimentos
normais de saúde durante o dia
e plantão das 19 às 07 horas.

O novo posto conta com

oito médicos, .

uma

fonoaudióloga, dois dentistas,
três enfermeiras e dez auxilia
res e técnicos de enfermagem.
A população terá a disposição
ãtendimentos de clínica geral,
ginecologia, pediatria e proce

.

dimentos como vacinas, teste do
pezinho, curativos e primeiros
socorros.
c.

Para a secretária de Saúde e

i�
'li

!�,I

Fotos Divulgação

o novo posto de saúde custou R$ 320 mil e deve atender a toda comunidade tresbarrense

Ato inaugural: secretária da saúde
Ana Claudia Quege e 1.ª dama Karla Shimoguiri

Para vereador

Antônio
:Eduardo
.

Weinfurter
:'PARA o LEGISLATIVO TRABALHAR POR CANOINHAS"

-25525
Prefeito25

Vice PAUL

DIDI . PFL

'fl;ibUlJal Regional Eleitoral
Cartório Eleitoral da 8' Zona - CanoínhaslSC

AVISO DA JUSTIÇA ELEITORAL

A DOUTORA DAYSE HERGET DE OLIVEIRA, Juíza Eleitoral da 8'

Zona Eleitora, avisa aos eleitores que estiverem fora do seu domicílio eleitoral. 110 dia da
.

. eleição 03íl 0/2004, que retirem O formulário de ju�tifioativa' eleitoral

GRATUlTAl\IENTE. no ·CAll.TÓruO ELEITORAL até o dia 02 de outubro, no
,

.

,. expediente das 09:PO às 12:0011 e das J 3:00 às 19:00 h, nos sábados, domingos e feriados

das 14,00 às 18:00 hs, '

o Formulário de JUSTIFTCATIVA devidamente preenchido dcveré ser

entregue em qualquer seção eleitoral no dia DAS ELEiÇÕES das 08:00 ás 17:00 11r5.

NÃO ESQUEÇA:

» LEVE SEU TÍTULO ELEITORAL E UM DOCUMENTO DE IDENTU"}CAÇAO

» SE VOCÊ NÃO POSSUIR O NÚMERO DE SEU TiTULO ELEITORAL, on
TIVER DÚVIDAS, LIGUE PARA CENTRAL DE ATENDIMENTO AO

ELEITOR - TRE/SC i48 OU PARA O CARTÓRIO ELEITORAL FONE 6Z2

3521.

•

•
•
•

•

•

•

L.

(47) 622-1571

Anuncie no

( 57 an.os )

co�ercial·cn@netnorte.com.br
comercialcn@newage.com.br

Desenvolvimento Social, Ana
CláudiaQuege, o Posto de Saú
de de Três Barras é urn doismais
belos emodernos da região, sen
do construído e equipado com

verbas exclusivas da Prefeitura
domunicípio. Ela lembra, que a

antigaUnidade Central de Saú
de, localizada no bairro Argen
tina, não estavamais suprindo a

demanda de consultas e atendi
mentos, por isso, da necessida
de da construção de um novo

centro de saúde para o povo
tresbarrense. Participaram do
ato inaugural, autoridades polí
ticas e empresariais da região e

pessoas da comunidade. O aten

dimento de pacientes iniciou na
manhã de quarta-feira, 8.

R-Uq: Frei l\!1e:na:n.drQ KanaPs
Fo:n.e: 622-4344 _: 622-4543

Carl.oirlhas· � Se::

Nota de esclarecimento
A Secretaria de Saúde eDesenvolvimento Social de TrêsBarras

tornapúblico que as filas para a entrega e retirada da liberação para os
exames laboratoriais e radiológicos foram definitivamente elimina
das nomunicípio. Hámais de doismeses, essaprática não vemmais

acontecendo, sendo que, no ato de entrega dos pedidos para a realiza
ção de exames, as pessoas recebem a data em que devem retirar as

autorizações. Damesma forma, é importante ressaltar que as filas não
voltarão a ser instituídas a partir do ano que vem, como vem sendo
comentado por oposicionistas da atuá! administraçãomunicipal.

Ao mesmo tempo, a Secretaria de Saúde e Desenvolvimento
Social de Três Barras esclarece que oPrograma Sacolão; que hámais

.

de urn anobeneficiamensalmente com cestas básicas famílias caren
tes no município, é um programa instituído pelo atual governo do

município. Possíveis boatos ou comentários de que o mesmo é de

responsabilidade do governo federal não coincide com a verdade, até
porque, caso o fosse, outrosmunicípios da região, estado e País tam
bém contariam com o Sacolão, o que de fato não acontece.

AVISO DA JUSTIÇA ELEITORAL

TODAS AS PESSOAS CONVOCADAS PARA TRABALHAREM NAS

ELEIÇÕES DO DIA 03/10/2004, E QUE DEIXARE!\-1 DE COMPARECER

SEM MOTIVO JUSTIFICADO, ESTARÃ.0 SUJEITAS AS PENALIDADES
PREVISTAS NOS ARTIGOS ABAIXO RELACIONADOS.
AS EMPRESAS E AS REPARTIÇÕES PÚBLICAS DEVER..i\O DISPENSAR

SEUS FUNCIONÁIUOS PARA ATENDEREM TAIS CONVOCAÇÕES SEM .

PROCEDER A NENHlTM DESCONTO NOS VENCIMENTOS DOS

MESMOS, SOB PENA DE ESTAREM SUJEITOS AS MESMAS

PENALIDADES.

CÓDIGO ELEITORAL

ARTIGO 344 - RECUSAR OU ABANDONAR O SERVIÇO ELEITORAL

SEM JUSTA CAUSA:
PENA - DETENÇÃO ATÉ DOIS MESES OU PAGAMENTO 90 A 120 DiAS M.ULTA

ARrIGO 347 - RECUSAR ALGUÉM CUMPRIMENTO OU OBEDIÊNCIA
A DILIGÊNCIAS, ORDENS OU INSTRUÇÕES DA JUSTIÇA ELEITORAL

OU OPOR EMBARAÇOS A SUA EXECUÇÃO:
PENA - DETENÇÃO DE TRÊS ii. UM ANO E PAGAMENTO DE lO A 20 DL\S

MULTA.

ARTIGO 365 - O SERVIÇO ELEITORAL PREFERE A QUALQUER
OUTRO, � OBRIGATÓRIO � NÃO INTERROMPE O INTERSTíCIO DE

I'ROMOÇAO DOS FUNCIONARIOS PARA ELE REQUISITADOS.

!
I

,

I

I
I

I

I

lVagner Haroldo Pelag'io
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 11 O. fone 622- 1 606

EDER VOLTOLINI
I

.

. A gota é uma forma de artrite que causa episódios súbitos I
graves de dor. Sensibilidade, rubor, calor e turnefação das arti�
culações. Afeta em gerar lima articulação em cada vez, COIll
freqüência a articulaçãomaior do dedo grande do pé,
então se chama podagra.A dor e à tuglefação da gota sã

dà�por cristais de acido úrico'depôs!tados nas articul
i ácido úrico é umá substância que se forma normalme
do o organismo decompõeprodutos de excreção den
purina. O ácido úrico em geral dissolve-se no sangue assa
para a urina através dos rins. Na pessoa com gota, os níveis de
ácido úrico no sangue ficam tão altos que se formam crisJais de
ácido úrico, que se depositam nas articulações e em outros teci.
dos, causando inflamação do revestimento da articula

-

A gota ocorre geralmente três fases: \

Dor e turnefação súbitas
J

bo de 5 a 10 dias. .

m período sem sint"
.

do de outros episódios agu s graves.
- Após alguns anos, serp;n��um tratamento p .

rer tumefáção e rigidez persíst�'ll�S, com dor leve e 11.l
em urna oumais articulações.' 0'

A gota pode ser controlada e até prevenida commedica.
ções. O tratamento apropriado pode ajudar a evitar int
te episódios.agudos e a lesão articular de longo prazo

·'uâsetodas as pessoas'
mácido úrico no sangue. Há mUI s

hiperucemiamas não tem gota.
A hiperuricemia é causadapo!uma das situações seguin.

tes, ou por ambas:
- Os rins não conseguem livrar-se.do ácido úrico com rapi.

. dez suficiente.
.

-O organismo produz ácido úrico demais.
O uso de certos diuréticos pode causar hiperurice .

Ji,zam-se os diuréticos para liv organismo' do
líqllidos e para diminuir a pr érial. Os diuré ;

tanto, podem comprometer a
.

de dos rins e
.

.
o

ácido úrico, aumentando des .o0s níveis de acido J,Úico
. do sa,ngue..

"

Podem também desempenhar papel importante na

hiperuricemia e na gota características hereditárias e'fatores
como dieta, peso e uso de álcool.

QUEMca
'gota afeta aproxima
':�coirer em, quâ1quei);'
s na faixa dos 40 a 50 an

exan:Pn
de colhe
úricos. Se seus

de ácido no sangue estiverêfii.e os, isso não signifi ne

cessariamente que você tenha gota, damesma forma que níveis
normais não' significam que você não tenha gota.

TRATAMENTa
O tratamento consiste pri

êntos e controla a dieta. Os

aração'da inflamação d
pisódids futuros e evitar

MEDICAMENTas
o tratamento deve ser adaptado para cada pessoa epode

necessitar de alterações de terppds em tempos.As pessoas que
vtem hiperuricemia, mas semoutros problemas, em geral, não
necessitam demedicação.' 1il;

Utilizam-se asmedicações p�a:
- aliviar a dor e a turnefação do episódio agudo
- prevenir episódios fu
'prevenir ou tratai to

- evitar cálculos de ac

Por todas elas serem pot
... 'predsq entênd

do usodessas drogas, quais efeito�i;colaterais podem OCo
que fazer se surgiremproblemas.

.

Alimentos a serem evitados
Certos alimentos podem aumentar os níveis de ácido úrico.

Para balancear sua dieta, consulte o nutricionista. Pode �er:t1e-
. cessário reduzir as quantidade'

.

das dos seguinte
.' .

Sardinhas, Aves do ames, Miúdos;
o';soja, eivilh�)

Cuide de SeUu!!�le�!�!d�,���s��E���j
micoses, pés diabéticos, tudo se.

resolve na (;�cv;:,.?..�",('k0�f.
temos tarnbém hidr-atação, pé
completo e palmilhas para seu

confor-to

Rua: Gil Costa, 110 fone 622 .. t60E

Farmácia

tCD An'6nl�
I� -. Coronel Albuquerque nO 11e
(cu') frente a.o Ilotel ()uro Vet

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes
hormônios, cremes, loções, shampoo medícinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
odontológica, fluor, gel para clareamento, etc..

E agora também fazemos seu medicamento controladso1r622-3658 \ 622-861 .
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Ciclo d, atualização deve reunir

estudantes e proftssionais de veterinária
o Ciclo acontece de 14 a 17 de setembro naCâmara deVereadores

/
to podem ser feitas na Secre-/
taria do Setor de Ciências
Agrárias ou pelo e-rriail
veterinária@cni.unc.br. A

participação é gratuita.
A promoção do se Ciclovet

é da UnC, através das
Coordenadorias de Extensão �

Cultura e de Pesquisa, curso de
medicina veterinária, Centro
Acadêmico de Veterinária e

Diretório Central dos Estu
dantes da UnC.

CANOINHAS- Profissio-

's altamente qualificados es

naJãa palestrando no 5° Ciclo de
taJ' • »Ó»

�edicinaVetennana que acon-
tece de 14 a 17 de setembro em

Canainhas. O evento, a exem

lo dos outros anos, deve reu

� aproximadamente 250 pes

soas entre pro�s�ionais e �c��ê
nUcas de medicina vetennana,

na Câmara de Vereadores de

raJIainhas.
A programação tem início

às 8 horas do dia 14, com a pa
lestra de Fábio Marcon, mem
bro do Conselho Region�l de
Medicina Veterinária.' Às
10h50min Rogério de Faria
Nunes fala sobre Tristeza Para
sitária Bovina. Às 14 horas,
Dorvalino Furtado Filho, fala
sobreMarketingVeterinário. Às
15h50min, o oceanógrafo da

Epagri, Fernando Silveira, fala
sobreAqüicultura e Pesca,

No dia 15, às 8 horas,

Andreza Madeira, da Gerência
Controle de Zoonozes de Secre
taria de Estado da Saúde de SC,
fala sobre Monitoramento da
Raiva em Se. A profissional fala
ainda, às 10h50min, sobre
Cisticercose em Se. Às 14 ho
ras, Cristina Regner, veterinária
do laboratório Fitovet, fala so

bre oUso de Fitoterápicos na

Clínica de Animais de Compa
nhia e em seguida discorre so

bre o Uso de Fitoterápicos na

Clínica de Eqüinos.
Em 16 de setembro, às 8

horas, o zootecnista da

Embrapa, Elsio Figueiredo,
fala sobre Linhagens Comer
ciais de Galinhas para Corte e

Postura. Às 10h50min o agrô
nomo da Embrapa, Jerônimo
Fávero fala sobre Linhagens
Comerciais de Suíno Light da
Embrapa. Às 14 horas o dou
tor da UFPR, Nei Moreira,
fala sobe a Reprodução de

Felinos,
No dia 17 de setembro,

José Ronaldo Garotti fala so

bre Radiologia Geral Eqüina e

às 10h50min Rinaldo Perez
Felício fala sobre Doenças
Emergentes em Suínos em Se.
Às 14 horas, o doutor da

UFPR, Gilberto Valente Ma
chado fala sobre Anatomia

Aplicada à Odontologia Vete-
rinária.

As inscrições para o even-

Sucesso das exportações justificam
mais apoio para agricultura

.MONILIOSE
JULIOMA.R ANDRUCH01\1ESKJ:U

ser efetuada a �drrrinistração de laXahtes
!Flimill�.aJoxina do aparelhq digest<?:rio e

mina B I' qlle��táinclusa no tratament2
(anti-tóx�c�s). Fii .' .....

.

•...

i .:

De acoitlCi comDodani Celino Machaao _'

Jy1édico Vetedn�o;: devel,Uos' tO,mar quidado
com omilho novo pela sua acentíiadaumidage
associada � ���Py��tur��?ie��F'qurá um desenvolvimento excessIvo
posterior produçãoç:la sua micô!pxi o en

tanto; não esqÜ�c�r ô !lliItJ.ovelb.{j!ippis as racha-,
dUl.'as e a quebra do milho fazem com que sej�
roÍnpida a barréir� de proteção À� pill�o, 0S���
rendo assim a �nstalaçi!io e desenvolvimento
fúngicp.

Comop��venC2�/trr�rna�a

nflE toda ração e concentrado que resta� 110'
cocho, para evitar. a proliferação fúngiça, evi-
tando que o alimento do.di

.

a intoxica,çãq causada por um fungo
ado deFusariummoniliforme, onde a

revém do milho mofado, e também é
.

apor Léucoencefalomalácia. Doença
ca que acom�te cavalos, pôneis, asininos
s.

"

édico Vetêrinário'deve fazer um diag
.

erencial comAflatoxicose"que é uma

ade: com sinais clínicos semelhantes a
se, onde estas atingem o Sistema Ner-
ntrai/'

,

lados entre janeiro-julho per-'
mite prever que a balança co-'
mercial do agronegócio encer
rará 2004 com saldo positivo
de US$ 30 bilhões, resultado de
exportações de US$ 35 bilhões
e importações de US$ 5 bi
lhões. No ano passado, O;
agronegócio obteve superávit
de US$ 25,8 bilhões. •

O volume exportado atin-;
giu 22,8 milhões de toneladas
este ano; frente 20,4 milhõee
de toneladas, em 2003'-As ex-'
portações do complexo carnes;
tiveram forte participação de
Santa Catarina e atingiram:
US$ 3,3 bilhões nos sete pri-.
meirosmeses deste ano - 59,5%:
amais que ano passado.

Também no complexo car
nes foi registrado aumento do
volume exportado (2,3 mi
lhões de toneladas, em 2004;'
frente 1,8 milhão de toneladas,
no ano passado) e elevação dos
preços médios (US$ 1,4mil por.
tonelada, este ano; contra US$:
1,1 por tonelada, em 2003).

.

CANOINHAS - Ao obser
var que as exportações do

agronegócio brasileiro produzi
rão um superávit de R$ 30 bi
lhões para o Brasil, neste ano, o
deputado federal Odacir Zonta
(PP/SC) pediu ao governo que
sejam priorizadas, na prática,
todas as políticas de apoio e in
centivo ao setor, a começar pelo
crédito rural.

O parlamentar expôs que
houve um crescimento apenas
no crédito a juros livres, deR$ 5
bilhões para R$ 11 bilhões, em
contraste como tímido aumento
na oferta de crédito a juros con
trolados, de apenasR$ 1,3 bilhão
em relação ao ano anterior. Além
da insuficiência do crédito em

condições favoráveis, ocorreu,
neste ano, forte elevação nos cus
tos de produção, gerando o risco
de queda no nível de produtivi
dade das lavouras, em conseqü
ência da redução na utilização de
insumos e de queda na renda dos
agricultores. Isso inibirá os in
vestimentos na renovação do

maquinário, também com refle
xos negativos sobre a produtivi
dade.

Zontamencionapesquisa da
ConfederaçãoNacional daAgri
cultura e Pecuária, revelando
que apenas 13% dos produtores
se encontram em condições de
tocar a lavoura com recursos

próprios. A pesquisa mostra

tambémque 70% deles não con

seguem obter nem metade do
crédito necessário à taxa fIxa de
8,75% ao ano, estabelecida no

plano do governo.
As exportações do

agronegócio brasileiro somam

US$ 22,24 bilhões no período
janeiro/julho de 2004, com cres

cimento de 37,2% sobre o re

sultado de igual período do ano
passado. As importações do

agronegócio, por outro lado,
cresceram timidamente, atin
gindo US$ 2,8 bilhões nos sete
primeiros meses deste ano, ape
nas 3,2% a mais que o mesmo

período de 2003,
.

Zonta aponta que-o acumu-

Programa da Unimed diminuirá
acidentes em escolas urbanas e rurais

CHAPECÓ - o Complexo
lfnimedrelançou em agosto, em
Chapecó, oProgramaPrevenção
deAcidentes desenvolvido junto
a alunos de escolas públicas e

articulares, com idade entre 7 a

4 anos. Estão inclusas no pro
gramaquatro escolas estaduais -

. Sede Figueira, Lourdes Lago,
NelsonHorostecki eGeni Comel

- que participaram de palestras
com orientações de profissionais
da Unimed com apresentação de
fantoches com o mascote

Junimed, símbolo de segurança
da Unimed nas escolas da área
urbana e rural do município - e

também apoio do Corpo de
Bombeiros.

As orientações sobre pre-

venção são transmitidas através
de palestras e materiais infor
mativos. Cada escola formou
um grupo de "cipeiros" (inte
grantes da Comissão Interna de
Prevenção de Acidentes na Es
cola - CIPAE) que aprofundará
os temas e coordenará os traba
lhos com orientação da equipe
Unimed.

Faesc: criação de búfalos cresce em SantaCatarina
reprodutor e' dez fêmeas, é de�
9,8% para os bovinos e de�
126% para os búfalos. Outro,
benefício do rebanho bubalino;
é que os búfalos não selecionam;

alimentação, enquanto o bovi-l
no escolhe pastagem pela
palatabilidade e maciez, exi
gindo mais gastos com alimen

tação, de acordo com estudos,
da UFSe.

VANTAGENS
A carne de búfalo tem for�:

tes vantagens nutricionais com
40% menos colesterol, 550/0':
menos calorias, 96% menos
gordura intramuscular, 11 o/�
mais proteínas e 10% a mais
de minerais do que a carne de
boi. Além da carne, o leite de
búfala também está conquistan
do o mercado consumidor. To
dos os tipos de queijo podem
ser produzidos; o mais popular .

é a muzzarela. Para fazer um

queijo de leite de búfala, é pre
ciso 6 litros de leite, metade do
necessário para fazer um qui
lograma de queijo com o leite
de vaca. Em Santa Catarina já
existem três laticínios para o

processamento de leite de
búfala, pagando R$ 0,60 centa
vos por litro ao produtor. Uma
rentabilidade maior a um custo

de produção menor.

CHAPECÓ - Um dos seg
mentos econômicos quemaior

expansão registrará em Santa
Catarina, nos próximos anos,
será a criação de búfalos. Essa
atividade pecuária cresce em

tomo de 15% ao ano, enquanto
a criação de bovinos cresce em

média 3%, segundo avaliação
da Federação daAgricultura e

Pecuária do Estado de Santa
Catarina (Faesc). O rebanho

catarinense de búfalos é de
60.000 cabeças, com maior

concentração na região doAlto
Vale, mas estudos comprovam
que a adaptação dos animais é

possível em todas as regiões do
Estado:

Santa Catarina ocupa a sé
tima posição no ranking brasi
leiro de criação de búfalos. No

país existem 3,5 milhões de ca
beças, sendo que a região Nor
te abriga omaior rebanho com
cerca de 1,6 milhões de cabe

ças.
O primeiro registro de um

rebanho bubalino no Brasil é
datado de 1890, na Ilha de

Marajó, Em Santa Catarina, a
atividade foi introduzida pelo
produtor rural João de Araújo
Vieira, de Lages, em 1930. Em
1979, foi criada a Associação
Catarinense de Criadores de

Búfalos que, atualmente, reúne
em tomo de 1.600 criadores e

tem o apoio da Faesc.
Em duas décadas de atua

ção, aAssociação Catarinense
de Criadores de Búfalos orga
nizou-se em oito núcleos regi
onais ,..- Oeste, Serrano, Sul,
Grande Florianópolis, Alto
Vale, Médio Vale, Planalto e

região de Itajaí.
O diretor daAssociação de

Criadores, Amo Philippi, ex
põem algumas das vantagens
que faz da criação de búfalos
uma das atividades que apre
sentam maior índice anual de
crescimento. A fêmea de búfa
lo reproduz-se dos 2 aos 25
anos, todos os anos, enquanto a

fêmea de bovino produz de 2
em 2 anos até 10 anos de idade.

Um búfalo de 2 anos pesa
omesmo que um boi de 4 anos,
reduzindo pela metade o tem

po de abate. O custo commedi
camentos é 90% inferior numa

criação de búfalos, sendo neces
sário somente a dose de

vermífugo e remédio para pio
lho quando a propriedade não
tiver água para banho dos ani
mais.

O retomo dos investimen
tos para um período de 10 anos,
considerando-se um

Dia 3 de outubro vote
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Correio do No�Canoinhas, lOdeseternbtudel!J

Matéria-prima
Humildade

"Hoje vamos falar sobre àminha humilda
de". Já ouviram isso? Pois é, tem candidato que
tem a coragem de falar isso em seu programa
de rádio. Pegou mal, afinal, humildade se tem

quando justamente não se fala que à tem. Con
cordam?

Desumano

Foi o que fizeram com as crianças que des
filaram dia 7 de setembro na .. rua Coronel

Albuquerque, em Canoinhas. Deixá-las para
desfilar entre os últimos, levou as frianças ao
choro e desespero. Os professores estavamquase
desistindo do desfile quando chegou a vez das

crianças desfilarem. Vale a pena repensar a pro
gramação do próximo desfile. Vale amáxima: .

mulheres e crianças na frente ... ,

Encontro político '"

O vice-presidente, do PP estadual, Eni
Voltolini esteve nesse final de semana em

Canoinhas onde participou de um almoço de

confraternização com os amigos daAdosarec.
Daqui,Voltolini foi'paraPorto União se encon

trar com lideranças políticas.

Cara-ele-pau
Foi a do deputado estadualMauroMariani,

que durante o almoço daAdosarec, no sábado;
sentou-se ao lado do prefeito Orlan49 Krautler.
Como se não bastasse a cena constrangedora
(quem leu a entrevista do prefeito na edição

passadadoCorreio doNort
falando), ao' discursar,

.

iani cham
Krautler de seu grande amigo. Krautler quase
caiu da cadeiragamanho o espanto.

,A juíza da 8 a

,iÔe;Oliveira di e irá

que fez panflefugem em ce

Fachada do novo Lojão'da Casa e equipe de funcionários

Registrados essa semanano Cartório de c;anoinhas

21/08 \

Tiago Roberto de Lima
Pais: Francisco Roberto de Lima

Emili Mahara Borges Machado

28/08
Fabiano Gomes
Pais: Osmar Gomes

Marilete Todt Gomes

20/08
Rafael Reisdoerfer
Pais: Gerson Luis Reisdoerfer

Éster Mariano Reisdoerfer

30/08
Vanessa Cristina de Lima
Pais: Alexandro de Lima

Roseni da Silva Nascimento

20/08
Emili Larissa Veodolin Schimidt
Pais: Everaldo Schimidt

Daiane Vendolin

21/08
Ana Carolina Stemposlú
Pais: Antonio Stemposlú Filho

Marquieli Krupacz

01/09
Jairo Adriano Smil�atz Filho
Pais: Jairo Adriano Smikatz

Claudete dos Santos

03/09
Lucas Marscher Franke
Pais: Charles Edward Franke

Simone Marscher

13/08
Ana Julia de Olivei1'a Dias

.

Pais: Éderson de Oliveira Dias
Lucia Dubrefuop

01/09
Luan Duarte Cavalhei�o
Pais: Amir Eliseu Duarte Cavalheiro

Ana Maria Bueno de Oliveira

06/09
Alex Luciano Dranl�a
Pais: o-s Dranl�a

Cirlene Aparecida Dranl�a

27/08
Victor Mateus Souza
Pais: Fernando Luis Souza

Adriana de Fátima Machado de
Souza

Obitos
Registrados essa semana no cartório de ",.A"''''J.L1ll«1''

Rosélis Alves dos Santos
* 07/04/1987
+ 29/08/2004

Antonia Kogg
*18/03/1929
+ 13/08/�004

Otacílio de Souza Prestes
* 23/06/1928
+ 31/08/2004

Anoldo Bora
* 23/07/1936
+ 24/08/2004

Affonso Kohler
* 27/02/1910
+ 04/09/2004

Maria Joana Rocha Gresczeschen
* 10/05/1929
+ 29/08/2004

II Previsão do Tempo

Hoie '10/09):
Tempo instável com condição de

pancadas de chuva e trovoadas iso

ladas durante o dia, especialmente do

Planalto ao Litoral. Há risco panca

.

das fortes de chuva e temporal com
granizo no decorrer do dia, em todas

. as regiões. Temperaturas amenizam

no Estado. Ventos de noroeste a su

doeste no sul do Estado, e de norte a

noroeste nas demais regiões, mode
rados com rajadas fortes associadas

à trovoadas.

Sábado '1 1/09):
Tempo instável com condição de

chuva no decorrer do dia, em todo o
<

Estado. Temperatura em declínio.

Ventos de noroeste a sudoeste, mode
rados com rajadas fortes.

Domingo '12/09)
Muitas nuvens, pequenas abertu

ras de sol e chuva ocasional. Maiores

aberturas de sol no Oeste e Meio-Oes

te. Temperaturas baixas. Ventos de

sudeste a nordeste, fracos a modera

dos com rajadas do quadrante sul.
Fonte: Climerh

Sander Stramosk

Uma passarela está
sendo construída na
ponte que divisa
Canoinhas e Três
Barras. A obra é da
Prefeitura de Três
Barras

Poesia

A erva-matenativa
Aindaé nossopendão
Sustenta nossa proeza
Decultores do chimarrão.

Erva-mate1átisfaz jovens
Queprocuràm'aproximaç
Renova-seemgalanteios
A cafeína em seu coração .

Há vezesque rmalícia
Toma-se ando a
Este é o ge imbólico"-
Que ascende apaixão.

Este fazedor de amigos
Já làçoumúitaemoção
Fazendo joveris apaixonad()s
Presos pelocôiáção.

"

Horóscopo da semana

uário de 21/1 a 19/2

Tudo pode sermais simples.Abra os

véusdaincertezaeesclareçaoquenão
ficou compreendido. Ilumine mais

-'--aquele cantinho escuro, lá no fundo, encoberto
pelos mofos e ranços do passado. Dê uns

choquezinhos pra neutralizar. Nada de eletrizan
tes radicalismos ou grandes concessões, é só pra
deixar tudomais levemesmo.Tireopesode suas
asas.

Áries de 21/3 a 20/4

Sabeaquele assuntomal resolvido?Que
tal abrir o jogo, bem ao estilo ariano, e
clarear a situação?Dissaboresprejudi-

cam sua saúde geral e o período é de bem-estar.
Não bata mais a cabeça, na hora certa tudo se

resolve.Umpouco de gelo ajuda a refrescar os
ânimos, sem apagar todo o fogoéclaro.Nãodes
perdice energiapor tão pouco.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Peraí, geminiano, às vezes ficadifícil
acompanhar seu rápido raciocínio.Pode
estar nítido para você, mas talvez o

outroesteja vendomeionublado.Dêumade suas
quatromãozinhas propessoal, facilite oprocesso
deentendimento.Omelhorde tudoé quandopas
samos aolharnamesmadireção.Ohorizonte se
abre, falamos amesma língua...

Leão de 22/7 a 22/8

É tempo de amar e ser amado ... Não é
urnamaravilha, leãozinho, tudo que

vocêmais gosta? Então deleite-se ao sabor dos
.

. dengos recebidos e deixe-se sermimado como
merece.ALua estáem seu signo e hoje tudo éstá
mais quente. Sua emoção e seu carismaestãoem
fogo alto. Tire odiapara seus afetos, tem alguém
loucopra trocarunschamegos comvocê...

Libra de 23/9 a 22/10

É o amooor... Essa bela palavra está
rondando seuspensamentos?Librianos
tratam desse assunto commaestria. Se

todos fossem iguais a você, céu e terra viveriam
emcompletaharmonia.Aproveite esse talento e
saiapor aí espalhando charme e embelezando o
mundo. Uns & outros só estão esperando que
você apareça e dê um pouco de seu ar e de sua
graça ..

Sexta-feira e astral legal: tudo de bom
para saireencontrara turma ou talvez
aquele alguém para quem você há al-

gum tempo vem apontando suas flechinhas. Re
laxe, amigoarqueiro, vá semmedo.Ninguémguer
terminarcom sua liberdade,muitopelocontrário,
afinal, o amor liberta.Apaixonado tambémé si-

I
nônimode leve e solto...

Touro de 21/4 a 20/5

Alguémpegou vocêdejeito, tourinho?
Não dámais para resistrrà tentação. O
dia está assim, pedindo urn romance,

comdireito a céu estrelado e aquelapessoa linda
e perfumada bempertinho ... Se entregue a esse

encanto e deixe-se conduzir pelo carrossel do
amor.Claro, nãoprecisaentregar todo o seu ouro,
urnpouco demistério dáum tempero amais.

Câncer de 21/6 a 21/7
Libereenergias represadas, que virem
cri�! Seupotencial é clt; fonte ines
gotável e seu elemento, aAgua, tema

capacidade de vencerbarreiras, alterar geografi
as. Existemuita força aí dentro, parece até q�e
você seesquece.Coloque seudisfarcecorde area
e cumpra suasmissões impossíveis. Carangue
jos também são super-herois.

O que há, amigoVIrgo?Confie 11!-ais �

em sua grande capacidadede realiza
ção e em sua perspicácia. Some a elas uma boa
dose de energia dinâmica e resolva hoje esses

impasses queestão girando na suacabeça Façao
que você sabe que tem que ser feito e cumpra
suas funções de aperfeiçoamento. Organize a:
emoções edê"o seumelhor.Difícilnãoé impoSSl
vel.

Escor ião 23/10 a 21/11
Apalavra é transformação. E você é o
bambambã nesseassunto. Transforme
opassivoemativo, ocannaem�

limpe, purgue, faça a suaalquimia. Que venhama
tona esses sentimentos que de tão intensos e pro
fundosmuitas vezes lhe sufocam.Descortine seu

interiormágico, abra suas águas: a sensaçãopode
ser transcendental.

Ca ricórnio 22/12 a 20/C
Avidaé bela, queridocaprica! Pare de
resmungaredequerercarregaromun

do em suas costas, você não tem vocação Pedi�amártir, não insista. As vezes confundimos df .
cação com sujeição.Descarregue, sacuda a�1-
raNãoesqueçaqueos filhos de Saturno tambép!
carregam consigo lindos anéis brilhantes. Soma,
meubem. ..

Peixes de 22/2 a 20/3
Encontromarcado?Diacheiode�nifestações artísticas e românticas, ,

omar estáparaPeixes e aquela decla-
raçãodeamorque você vemansiosamente�
dando pode acontecer a qualquer instante.�astambémpode começarpor você. Que tal r�ve �
ções? Suas águas são tão cheias demisténos,

as

vezes opessoal ficacommedo de daro salto...

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�orreio do Norte
* �

:�has lOdesetembrode2004,l
ranoUU'

,

Casamt cf 80,00 m2, lote cf 600,00m2. RuaEmidio F. de Souza - Piedade

(frente aomercado Train) - R$ 22.000,00.

Casamad cf 42,00 m2, lote cf487,00m2. RuaCarlosWagner - Campo da
ÁguaVerde-R$l1.ooo,OO.

'

.

Casa alvo (nova) cf 150;00 m2, lote cf 500,00m2. RuaVirgílio Trevisani
I Centro - 2 quadras sup. BomDia I - R$ 55.000pO.
Casa alvo cf 250,00�, lote cf 2.700,00m2. RuaGuilhhmeGonchorovski
-Parado - R$135.000,00.

Casá alvo cf 160,00 m2, lote cf 800,00 m2 - Rua João da Cruz Kreiling,
centro (Prox. Casa doVideo).

Casa alvo cl140,OD m2, lote cf 800,00 m2. Rua Otto Priderich - Jardim

Esperança (ruadasAntenas ) - R$ 48.000,00.

Sobrado alv cf 500,00m2, (cf ponto comercial, apto e barracão (oficina),
lote cf678,00m2. RuaTeodoroHumenhuk esquina cfRuaReinaldoKruger

.

. Campo daÁguaVerde (Prox. Restaurante Portal) - R$ 130.000,00 (nego
ciável).

02Cohstruções alv, 01 Barracão (ponto comercial) cf 108,00m2 (9x12), cf
1*, luz trifásica, cfbwc, lote 657,00m2 + 01 construção inacabadacf 28,00 .

m2, todomurado. AvenidaExpedicionários (prox. UniversalTabacos)-
ampo daÁguaVerde - 38.000,00.

Casa alvo cf 200,00m2, terreno cf 555,00m2. RuaAlfredoMayer (atrás da
escola Rodolfo Zieperer) - Campo daÁguaVerde - R$ 45.000,00.

Casa alvo cf 150,00 m2, lote cf 530,00 m2. RuaBernardo Olsen (Prox.,
AziloRolandoMalucelli) - R$ 25.000,00.

LOTES
Lote cf 800,00m2, com benfeitorias. RuaGetulioVargas - calçamento no
centro (próximo aUne e o sup. BomDia): - R$ 95.000,00

Lote cf416,40m2. RuaFlavio Haench - BoaVista - R$ 6.000,00

Lote cf480,00m2. RuaGilCosta - Centro - R$ 13.500,00.

Lote cf 695,25m2. RuaGil Costa - Alto das Palmeiras - R$ 11.000,00

2Lotes cf507,00m2 (cada).NoLoteamentoVerdeValle - Alto daTIjuca - R$
5.500,00 (cada).

Lote cf 790,00m2. RuaBernardo Olsen - R$ 6.000,00

510tes cf 600,00m2 (cada). RuaGuilhermeGonchoroski (Prox. SolNas
cente) - Alto daTijuea ápartir de R$ 5.000,00 cada. (50 % entrada + 24X
R$l60,OO.

. ,

.

Lote cf 800,00m2 (20x 40). Rua JoãoTomachitz, esquina (prox. garagem
Prefeitura) - R$ 15.500,00. .

Lote cf 414,37 m2. Rua 03 demaio esquina com Lazaro Bastos (ambos
asfalto) - a 50metros da ruaCoronelAlbuquerque - R$ 45.000,00

Lote cf 414,28m2. Rua 03 demaio - calçamento (prox. PREFEITURA) -

R$ 35.000,00

ÁREAS RURAIS
ÁreaRural cf 36.000,00m2, com água e luz, na localidade deCampininha
(em frente á escola) - R$ 30.000,00

Área com 5 alqueires e 28lts, 2 alqueires de lavoura, restante caiva, uma
casamt cf 100,00m2, luz e água, na localidade de São João dosCavalhei
ros (300mts daBR 280) - R$ 130.000,00.

Lindos terrenos rurais apartir de 3.500,00m2, somente 800m do asfalto no
.1<m-2em TrêsBarras, apartirdeR$12.ooo,00(cada) - FINANCIAMOS.

.

!

QUERVENDEROUALUGARSEU
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IMOVEL,NOSTAMBEM!

IMOBILIÁRIA CUBAS E ZANIOLO
SEMPRE BONS NEGÓCIOS

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

'1,5 alqueires em Fartura, com casa de

madeira, arvoredo, tamques, todo
cercado, R$ 40.060,00
'10,5 alqueires na localidade Entre Rios
- Canoinhas - SC de planta para soja,
R$ 30.000,00 por alqueire
'6,00 a 9,00 alqueires na localidade
Entre Rios - Canoinhas - SC - caiva

pode ser aproveitado para planta R$
26.000,00 por alqueire
'Prédio com 348,00 m2 - 2 pavimentos.
Rua Vidal Ramos, 188, lote com 633,25
m2 R$ 160,000,00
'4,00 alqueires em Pedra Branca, com
aguadas, R$ 55.000,00
'1!i,OO alqueires no Alto do Frigorífico,
com 2 granjas de porcos, casa,

aguadas, R$ 27.000,00 por alqueire
'3,00 alqueires em Rio da Ponte· Três
Barras . sendo 2 alq de terra de plenta e

1 alq de pinus de ano, R$ 60.000,00
, 2.269,00 m2 em Major Vieira· para
qualquer finalidade, R$ 70.000,00
'4,00 alqueires nos fundos do Elite Club
- com casa de alvenaria, luz, aguadas,
R$ 160,000,00
'Sala para alugar 2º piso com 25,00 m2

R$ 170,00, rua CeI. Albuuquerque, 656

Vende-se uma casa de al
venaria, 140 M2 CI 2 quar
tos, 1 suíte CI garagem 2
banheiro. R: Frederico
Kolher, 1604: Tratar: 622-
4416 CI Roseli

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vende-se terreno cl 450m2,
sito a Rua Gil Costa. Valor
R$ 10miL Aceita-se carro

no negócio. Tratar fone:
9115-6830 cl Gilmar .

Vendo terreno cl 450 m2 na

rua Gilcosta, prox. Hospital
Santa Cruz
(47) 9919-0079-Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X
(47) 9986-5385

Vendo casa de alve
naria c/1OOmt2 em

itapoá, prox. avenida,
500 mts da praia.
(47) 9138-8299

Vendo casa de alvenaria no

Loteamento Santa Cruz, cl
98m2 e 11 peças, 2 banhei
ros, garagem pi 2 carros,
churrasqueira, toda murada,
R$ 16.500+45 parcelas
(47) 622-4337 I 9913-0231

.. Lanternas

.. Faróis @
'" Grades
'" Parabrisas �.

• Parachoques lií8BlI

'" Retrovisores
.. Acessorios em geral

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referênCia.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Disk'Peças
(47) 622-7879
Garantimos o
melhor preço
�a Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Filhotes de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

Vendo Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340

Vendo computador, K6,
64MB RAM, HD 4.3, fax
medem, placa de som, CD
ROM, caixas de som,
monitor digital, internet
grátis, vários programas,
com garantia, R$ 790,00,
facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Vendo Pentium 200 MMX,
com CD ROM 52X, Fax
Modem 56Kbps, monitor
14", teclado, mouse,
estabilizador, R$ 590,00
(47) 622-5350 I 624-0798
cl Vanderlei

Moça de 26 anos procura
emprego na área de vendas
(47) 9108-5282 cl Josi

Vendo Fusca, 77, Azul
met.,
(47) 622-2873

Vendo DVD pi carro, Boss,
novo, cl tela, instalado R$
1.300,00 - (47) 9139-1556

Vendo Cordoba SXE, 97,
4 portas, ar, condicionado,
vidros e travas elétricos,
retrovisor elétrico,
insulfilme, alarme inteli
gente, completo, carro em

ótimo estado, R$
15.000,00 á vista ou R$
12.800,00 + 18X R$ 175,00
(47) 624-2763 I 9105-3344

Vende-se: Equipamento completo para Restaurante
(desde pratos e talheres até mesas e cadeiras). Aceita
se carro no negócio,
Tratar pelo telefone: (47) 622-6619 (à noite)

(47) 9966-7351

(»(»
.��
�,�
I I

m=
mUi
t..c
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MAFRA - RI TENENTE ARY RAUEN, 418
CANO INHAS - RI FELIPE SCHIMIDT, 165

Rua: Coronel Albuquerque, 460
Fone: [47] 622-4547

cnorte@netnorte.com.br
cnorte@newage.com.br

NOP
- Manutenção em Computadores e Impressoras

- Vendas de EqUipamentos Novos e Usados

I
Rua Paul Harris, 179 Próx. Estádio Municipal

Na compra de Ração BoHy
adulto 8 Kg, você estará

concorrendo a um

lindo filhote de cão

622-7527
Rua: Roberto Elke, 868 - jardim Esperança

Anuncie no

(47) 622-1571

I

'I

�OnLinecomerc'ialcn@neÚ1or1:e.éom.br
comercialcn@newa'ge�cqrn.br' www.jornalcorre!od9�9r-:te. ortl<b.r:
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BANCO

RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

Respostas da
semana passada

www_ne..W43e..�Cc
_ r

,/ Assistência Personaliz�da ---

.> HO Virtual de 80 MB �

,,"" Clipping de Notícias 24 horas
,," Webmail - seu e-mail onde você estiver
,,' E-mails ilimitados, protegidos (sem lixo)

e sem limite de caixa postal
,,/ Portal com atualidades e jornais locais

ACES�O RÁPIDO•••

E SEGURO

���BrasiITelecom 622-0779

.'
. Multimídia

NíveaStelmann está na expectativa de
ter o primeiro filho de parto normal

Os pombinhos Nívea Stelmann eMário Frias estão aguardando ansiosamente a chegada do
primeiro herdeiro, Miguel.A atriz está no nonomês de gravidez, e está com amalinha pronta para
dar as boas-vindas ao pequeno, ainda nesta semana.

Previsto para a primeira quinzenado mês, o parto, que Nívea pretende que seja normal, será
realizado na clínica Perinatal, em Laranjeiras, no Rio.

CamilaPitanga eMariaFernandaCandido
continuamno batente depois de atuarem em filme
Após um mês e meio no batente, o elenco do longa-metragem "Sal de prata", de Carlos

Gerbase, se despede dos sets de filmagem nesta quarta-feira:Entre os atores que estrelam o filme,
com estréia prevista para maio do ano que vem, Maria Fernanda Candido, Carnila Pitanga, Marcos
Breda e Bruno Garcia dão vida aos personagens principais.

Mal se despede da personagem Cassandra, e a bela Camila já está envolvida com o longa.
"Noel: o poeta daVila", de Ricardo Van Steen. Em seguida, volta a dividir o palco com Marcos
Breda, no Sul do país, com a peça "Amaldição do vale negro", de LuizArthurNunes.

Já Maria Fernanda vai se dedicar, a partir do dia 14 deste mês, ao espetáculo "O Evangelho
Segundo JesusCristo", em Lisboa.

Dois emum: Thiago Fragoso deixa sua
porção ator de ladopara atacar de cantor'

Mesmo com a agenda atribulada com as gravações da novela "Senhora do destino", em que
interpreta o estudioso Alberto, e se preparando para encarar mais um filme em seu currículo,
"Quem temmedo de IrmaVap", Thiago Fragoso não deixa para segundo plano sua banda "Poesia
de Gaia", enquanto se prepara para relançar o CD com nova capa.

Na próxima quinta-feira, o ator-cantor vai subir no palco do 'Bastidores' , naBarra da Tijuca,
no Rio, para soltar o gogó. E promete levantar o público.

HOie,IO
Andreiperguntaquemé ajovem na foto. Letícia confinnaque é

ela.Anselmo se aproxima, levemente enciumado. Andrei diz que
arece com suamulher Irin;t. p:edro fala paraMaria que
orma com as atitudes da avó. Lucrécia fica aliviada ao

.

saberqueAndreinão tem relação comos�ov.EmandaAgemarpromóverumencontro dela com
oempre�O:Sid examinaTereza, que temuinacrise alérgica,porexcesso de chocolate.Aídaquer desco
brirquemcontrabandeiaguloseimasno spa. LucasperguntaaMoacir se foiLucréciaquemmandou surrá
lo. Ele responde que está investigando.Moacir fala que aconteceu porque ele é negro. Teca não acredita
quandoBetinho diz queLucrécia foi amandante da surra e briga com ele. Júlia é aprovadano teste; para
irritação deMérilin.AndreiquerdescçbrirporqueMariausaa suamedalba.PedroeAnselmoacham que ele
está

t'

uerandoMaria. Xavier aco�l1lliaDoidona anão teruma cobra comobicho de estimação. Pepê
a .Kiko e Dudu sobr� a�uaâbdução.Teca se choca ao ver que Lúcia é racista, Olavinho olha
,

oparasua caixinh�.Pe A,'" '�os amigos que osmarci�?sv�oinvadiraTerra. Sid��isa iraumpsicólo oquér'brigarcómLucas quandoTecao tiniparadançar.
..

aeAndrécoÍlversan 'Júliafica felizporqueAndreiliga. LetíciaconfessaaJoanaque
açãomuito forte drei. Xaviercomentaque só Lucrécia sabequemestá enterrado

notúmnlo deMiguel. Pedro eMariabrigam. Eladevolve amedalha. Adernar se apresentaaDinritri que
pergunta se há alguma documentação sobre os russos que moraram na cidade. Andrei descobre o seu

túmulo eolha a fotografiaesmaecida

NOVELAS

oqueacontecehojeeamanhãnasnovelas:

Cabocla
Hoie,IO

astácio contaparaEmerenciana ueTobias eNeco foramata-

levaDr. Teles.até s da. Ritinhadiz aBelinha
pode estar pen��do ,anerges quem atacou

Neco, . elXaudo-a,chocada. Tomé: Neco que vai esperar que
Tobias acorde para descobrir quem foi o mandante da tocaia.
Boanerges temequeopovo acheque ele foi o culpado. Neco eTomé
se perguntam se o coronelpode ter sido omandante.Justino diz aPepa que vai se vingar de quem atacou

. Neco. Dr. Teles conta para Boanerges que Tobias corre risco de vida. O coronel garante a Tina que v�
encontrarquematacouTobias,mas e1idesconfiadas boas intenções dele.Mariquinhacuida dopeão e SOfre
ao ouvi-lç chamarpor Zuca. BeJ.in.!la decide ir verNeco. Justino desconfia queMacário tenhamanàado
atacar�eco.Tina sepreocupa, poisafebre deTobiasnãobaixa.Mariquinhapede queTomév*buscar ã.JC<t.
Neco�ge qu� estámalparaqueBelinha fique compena dele. Eladescobre e vai embora, furiosa'

a

Jll�tino ePepavêemBelinhaindoemboraenão entendemnada.Neco se sente culpado pelo que fez,
Generosapergunta aFelício se ele ia dizer quem lhe atacou, Felício c�nfirma,mas deixa claro que só v�
revelarquem foi paraTobias.RitinhaeBelinha dizemaEmerencianaque o�o estámuitomal. Toniépede
queZucaváverTobiaseelaconcorda. BinaeZé temempelopeão.Xexéu diZaJustino queBoanergeseseus
aliados se reuniram e garante qUI;! eles estavam tramando algo. Pepapercebe que Xexéu está incitando
Justinoe fica furiosa. Boanerges diZ aLuís que é capaz do delegadodesconfiar que ele quis acabar Com
Tobi�parapoder ficarcomZuca empaz. Felício consegue falaralgumas palavras emandaque Generosa
vá' ias. Zucavai até acasadeJustino ye�Tobias eencontraGenerosa; que não gostade vê-la. Dr. Teles
a.iia

.

o queTobias estámuitomal. Tobias vê Zuca ao seu lado e se ilumina.

ComeçardeNovo

Sábado, II·
de sairparauma festacomdoiSamigos, sob os olhares carinhosos

��� faz perguntas sobreMiguel, mas Xavier não respo�de.
nta aDírnitri qu�Aná ailmbrreram emum acidente, quando estavam a caminho do

paravero filho. Sozinho,Ademar se lembrado caminhãoquecolocouo carro dosKaramazovpara
forada estrada. Lucréciagarante aAdernarque vaiavaliarseus adversários. Pedro diz que terminou coma

noiva, PÇ>rcausadeAndrei, edevolve amedalhaparaLetícia Andrei pensaemconversarcoml.etícia sobre
o seu passado, mas é desaconselhado por Dirnitri. Joana estranha Andrei ter ido ao túmulo de Miguel,
Piinentamorre de ciúmes de.Andrei,MoacirconfirmaparaPedro que Lucrécia estava envolvida na tocaia
e qu�estáreunindo provas contraela eAdemarOlavinhoconta para amãe que está sendo pressionadopoi

. AídâAIldreimanda floresparaLetícia, que se emociona.Carlos encontraumbilhete de Júlia avisando que
AIldrei.O carrodeJuliaqu�{aeelaé socorridaporPedro.Abelpega o diário deBranca, que o

'��Pedro seesttãrW�!lúli��brao saltodo sapato, cai ePedro acarreganosbraços. Lucrécia
não aoverDoidonanaPortadeSrtacasacomuma cestadefrutas.Andrei percebequeMàriaestá sem
amedalha.Pedro chega comJúlianos braços e aentrega aAndrei, que adoraasurpresa.

SenhoradoDestino

Hoie,IQ
Bianca eBrunocolocamo iêtrato deLeilano altar.Venânciovai

tll:ar:!'oretrato e Sebastiãoexplóde.Dirceu interrompe a confusão e
marítlâ'o padre continuarácerimônia.A sós comReginaldo,Viviane
rasgao seu vestido. Ele tentaconvencê-laavoltarpara que sejaefetu- .

adoo casamento civil Bianca eBruno vibrampor teremestragadoo casamento, apesardabronca da avó,
Reginaldo eViviane voltam para a cerimônia. Venâncio avisa ao povo-que o vereador está servindo um

churrascopara todos.Rita teme as conseqüências dé seus atos,masConstantino a tranqüiliza e diz que não
podeviver semela.MariadoCarmoobrigaos netos a cumprimentaremViviane,MariaEduarda aconselha
Leonardo a seramigo doBarão. Giovanni contaparaVIriato como conbeceu oBarão, que agoraele é s�u
pers?nal sty�st e pede que ele reserve uma mesa para a comemoração. Viriato conta tudo paraM�
Eduârdae eladizque yai ao jantar. CiganovêRita saindodo carrodeConstantino.E ficafurioso quandoo

ijao rostode suamulhe�.MariadoCarmoelogia aelegância deGiovanni, Flaviana contaqueel�
contr

'"

uumpersonal stylist. Eleonora e Jenifer combinamsair. Djenanechega à frente da casa de Naz.are'
Cigano observaConstantino. Reginaldo convidaamãeparasubirao palanque, emque 'irádiscursar,mase�
não aceita. Josivaldo aceitaorgulhoso. Reginaldo fazumdiscurso demagógico. Nazaré espatifao relÓgiO
que foi 'damãe de Cláudia. Djeriane entra na casa e exige conversar com Nazaré. O palanque começaa
ranger. Opalanque desabaDirceupede queo fotógrafo registre

Sáltado,11 u

··.l<�Waldo eViviane são resgatad�;Dirceu avisaao fotógrafo que vaipublicar as fotos. Plínio retlra°
p� dosesa;>II)hros. Janice se pr�u-Ba:"a;>myenâJ;lcio. Sebastião descobre o filhodesmaiado ecoma pe?la

'.

co fUmabaJ.'n!de ferro.R��ReVivi� saemescondidos�Sérematendidos em umhosP��
p ll9,Rio.Eleonora socorreo ÍJ11l?O e leva-o naambulância. Sebastiãopennaneceparalisado. Jamce
o estapeta, tirando-odo imobilismo. Eleonoraavisaqueo estado deVenâncio é grave, Shirley comenta coIJ1

CláudiaqueAlberto e Isabelbrigaram,porqueelaestácom outro. Cláudiachegaemcasaeestranhaa visita;
Djenane a confunde com Isabel e ao saber que ela é filha de Zé Carlos diz que conheceu bem o seu pai.
Edgardquasebeija Isabel, que recua.Elao acusade assédio; ele sedeclaraepede queela seja suanamorada
Em vai embora. Djenane exige dinheiro para ficai calada. Dirceu avisa Isa e Ubaldo que vai fazer urna
colunaespecial,Nazaré imploradejoelhos queDjenane não conte nada a Isab�l. Isabel chega eDje�e
conta quea conbeceu bebê. Edgar sai do restaurante sem explicar nadaaVIriato. Maria Eduarda de!;Xa

.

e temUIll namorado.ÇJ�s�l��rcebe. Leonardo propõe uma fonvyrsade pai para filho COIIl Q

�,dá todo o,dinheiro9qe�pl:PFDjenane. Sebastiãodoa sangueparao filho. Edgar vai à casa
.....y isaoeie sêâpresentaaNazaré, que geláaoperceberque ele éo neto deMadameBerthie.
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,ENLACE MATRIMONIAL
DE KARINA E JACKSON

KARINA KOHLER e JACKSON WENDT, se casaram dia 04 de setembro na Igreja Nossa

Senhora Aparecida, com recepção aos convidados na ASEMCA. Os noivos marcaram

viagem, para Fortaleza/CE para a Lua de Mel. Felicidades

Energia
Positiva

Curtindo a Noite do
Vinil na Channel 311,
onde rolou uma super
seleção dos tempos da
Dance Music (por DJ
MIKUS e Marquinhos),
encontrei o casal Luis
Fernando e Letícia (Jet
Print), com um

altíssimo astral o casal
emana uma energia

. positiva. Pessoas do

bem, sabem valorizar
as amizades e apreciar
como ninguém as

coisas simples da vida.
Um abraço!

QS::1c/JC€4Ce/nlé fJa6o/)(
etJn saa. /lbúk�/

A[moço ôe

segUl1Qa à sábaôo
(BHffet LivyeJKi(o)

MAIS
PRATOS

16
NTES

CARNES· PEIXES
MASSAS - SALADAS

a Major Vieira,345 - Tel. 9115-240
(Anexo Canoinhas Tênis Clube)

OrganizaçãoAcácio Pereira

'ycontabilida�e e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-!t396

622-5726
Fax: 622-5527

Rua Caetano Costa, 341

Juliana Rudnik
.

Juliana, comemora mais um

aniversário neste dia 11 de

setembro, junto com sua

família e o namorado Eloi Bona

Júnior

•

DEBUTANTE 2004
MOISÉS GONÇALVES

Filha de João Carlos e Elenice Carvalho Wolff, DAYANE CHRISTINE
WOLFF, é uma das jovens a abrilhantar o Baile Branco este ano no

Canoinhas Tênis Clube .

FESMATE 2004
Quem conhece este colunista sabe, que não alimento nenhuma

adoração pela música sertaneja, mas hoje a noite do Parque de

Exposições Ouro Verde, tem Show com o grupo IRA. Grupo este,
que separo especial atenção deste a adolescência (naquele tempo
música era Rock). Músicas de protesto se identificavam com minha
revolta num mundo cheio de injustiças. Passados mais de 15 anos,
o Grupo IRA continua firme, o mundo ainda está cheio de injustiças.
Mas agora sei, que cada um de nós pode com certeza colaborar

para que este mundo melhore, isto começa por nó mesmos. Este
final de semana tem Fesmate, com atrações para todos os gostos,
parabéns a Luarta Produções Artísticas e a Rádio 98 FM pela
iniciativa. Não fosse por eles talvez, não teríamos a festa de nosso
município este ano. Desde já muito obrigado.

CARNES TEMPERADAS PARA

FESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GE�AL

Atendendo também o comércio
Oferecemos qualidade e bom preço

Rua: Três de Maio, 346
Fones: (47) 622-2437/622-2714 CeI.: (47) 9986-5491

Sete de Setembro

Motoqueiros no Desfile: Adilson e Hilma Strack e o repórter
Biluka diante de sua Virago.

Mais uma vez o. bom tempo ajudou no andamento do desfile cívico
de 7 de setembro, este colunista acompanhou o desfile na rua Cei.

Albuquerque. O evento foi apresentado pelo Prof. Carlos de Oliveira,
pessoa a qual distingo grande admiração.

:1

�

I,
I.

filiuncia aqui • 622-I 57i"-'-ll'I comercialcn@newage.com.br J
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Adosarec premia doadores de sall9ue
CANOINHAS - No sábado, 4, durante

um almoço no Pavilhão de festas da Igreja
Nossa Senhora Aparecida, a Associação dos
Doadores de Sangue da região de Canoinhas
(Adosarec) promoveu a entrega de estrelas
banhadas a ouro aos associados com maior
número de doações. Cinco estrelas represen
tavam 50 doações ou mais, quatro estrelas

representavam40 doações e assim, de forma
decrescente, quem doou 30 vezes, recebia
três estrelas, 20 vezes, duas estrelas e até dez
vezes, uma estrela.

Orestes Golanovski, presidente em exer

cício da Adosarec comemorou o fato de a

associação ter conseguido verba estadual de
R$ 90 mil para compra de um microônibus

que deve chegar nos próximos dias a

Adosarec.
Confira os momentos da festa:

Erotildes Padilha Voigt, Eni
Voltolini e Vilma Todt

Orestes Golanovski entrega as 5 estrelas a Jair Tadra

Regina Weinert entrega as 5 estrelas do doador Alceu
Mielbratz

-

Doadores 4 estrelas: Haroldo
Ferreira Chaves e Paulo Martins

Jaime Manteli, que junto com Eni Voltolini, foi um dos
primeiros apoiadores da Adosarec

Eni Voltolini entrega as 3 estrelas de Darilda Munhoz
Ferreira

Márcia Maria Sachweh entrega as 4 estrelas para Wald
Lopes Medeiros

,

Regina Weinert entrega as 3 estrelas ao doador mais
velho: Antenor Geraldo

Prefeito Orlando Krautler entrega 5 estrelas para o

doador Paulo Roberto Pazda

l::i0ns�Clube rece�e.gp\(ernadora do distrito
,

CANOINHAS - Os componentes do Lions Clubç quroVerde receberam na quarta-feira, 8, emumjantar naChurrascaria G�pão
� g()�emador� •.•go distrito LD:5 do Lions, Rejaiie Pereiia Gascho. Ryjane reforçou o caráter social do clube, parabenizou o pr���q.ente
�lu!� quroVe�de, ChrystianMok:va, pelo trabalho dest(llvQlvido e c()nduziu a cerimônia de ingresso ao clube do eml?�esário��d().
d9n].�dôtflRosê. Confira aslotos;qq evento:

. .

. Márcia SantJ�go, assessora da governadora; Rejane
�.�Sch9, governadora; Chrystian MOkva, presidente do

Lion!; Ouro "erde, Cri.stiane Mokva (Dm); Lizete Zinger,
assessora da governadora; Nelson Zinger,' ex
governador do Lions,e Cacitda Capanema (Dm)

.f%; ���t;;rnaaora Rejane .Q·ascho conduz a cerimônia 'de
r�ingresso de Arlindo e Rose ao clube

A governadora Rejane entrega um dlsttntlvo enviado pelo
presidente do Rotary Internacional, a Wilmar Capanema
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2° Juventus

3° Concórdia 3

4° 1

5° 1

., ,,6° O
7° O

8° fi ueirense O

9° O . Mafrenses -1

10° -3

11° Blumenau
12° Real

Três Barras realizacampeonato estadual de tênis demesa

TRÊS BARRAS - Começa hoje e

vai até domingo, 12, no município de
Três Barras a Copa Rigesa 30 anos de
tênis de mesa, competição válida pela
VilEtapa do Campeonato Estadual, or
'ganizada pela

Federação Catarinense de Tênis de
Mesa, e também fazendo parte das co
memorações de aniversário da Fábrica
de Papel da Rigesa que comemora 30
anos de existência em Três Barras. Es-

. tão sendo esperados em torno de 200
atletas de 13 cidades do estado, os me-

lhores mesatenistas de Santa Catarina
estarão presentes realizando grandes
disputas, já que o campeonato está na
reta final, restando após Três Barras

apenas mais duas etapas.A briga pelo
título geral entre Joinville e Criciúma

promete ser acirrada em Três Barras.
Já na competição individual o atleta
Anderson Cruz de Três Barras tenta

manter o título de campeão estadual,
conquistado na etapa de São Bento do
Sul. As cidades de Joinville, Criciúma,
São Bento do Sul, Rio do Sul, Concór-

dia,' Florianópolis, Videira, Brusque,
Balneário Camboriú, Blumenau, Porto
União e Três Barras estarão participan
do. A abertura acontece hoje, às 19 ho
rãs no Ginásio de Esportes da ADCR
com a apresentação da FanfarraMuni
cipal e logo após começam as competi
ções, e será aberto ao público em geral
queira assistir. A Copa Rigesa 30 anos
conta com o apoio da Rigesa, ATTM -

Associação Tresbarrense de Tênis de
Mesa, Prefeitura Municipal de Três
Barras e Federação Catarinense.
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•

Desfile da
CANOINHAS Em

Canoinhas o desfile da indepen
dência, na terça-feira, 7, aconte
ceu pela manhã na rua Coronel

Albuquerque. 25 escolas e clu
bes desfilaram pela ruahomena-

geando a Pátria e à Canoinhas
pelos 93 anos de emancipação
político-administrativa come

morados no domingo, 12. O des
file aconteceu na seguinte ordem:
Rainlia e princesas da 13.a

,

.'

•

Fesrnate; BandaNovos Talentos;
3.°BPM; Proerd; Grupos dame
lhor idade; Apoca; Rede Femi
nina deCombate aoCâncer; Cen
tro Educacional Easy Comp;
Centro Educacional Brilho das

Estrelas;GrupoTeatralCarinhas
Unissol; Escola Bíblica

Quadrangular; EEB IrmãMaria

Felicitas; EEB João José de Sou
zaCabral; EEF Sagrado Coração
de Jesus; EEB Santa Cruz;

'..

'.

"

em Canoinhas
Fanfarra Municipal de
Canoinhas (Famuca); Centros de
Educação Infantil; Escolas da
rede municipal de ensino; Uni
versidade do Contestado (UnC);
Projeto Unimed Tênis Comuni-

'tário; AABB Comunid dAd C
' ae'

osarec; orpo de Bornl'le' I

Jeep Clube Ouro Verde' �o�;
Moto Estrada eClube do'CavfConfira a cobertura fotográti�'
do evento: ' Ca

""-.--"'_

::�
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